

más fuerte, más conmovedor y más sentido.

El Sumo Pontífice concluyó otorgando la bendición apostólica a todos los presentes, y particularmente a los que llevan el título de Voluntarios del Fano, título que le recuerda el de aquellos que fueron voluntarios de la Santa Sede y que por la Iglesia sacrificaron su vida. Bendijo, finalmente, a toda Francia.

Los peregrinos saludaron con enorme entusiasmo las palabras del Santo Padre, que permaneció durante algún tiempo saludando desde el estrado a los jóvenes con el sombrero y con ambas manos.

Como los jóvenes franceses insistieron en sus cerradas ovaciones, Su Santidad volvió a asomarse a uno de los balcones de la primera "loggia", y, entonces, el entusiasmo de los peregrinos llegó a extremos indescriptibles.

Por la tarde, en el hotel del Quirinal, el Comité de la peregrinación ofreció un banquete, al que asistieron el Cardenal Lepicier, el embajador de Francia en la Santa Sede, vizconde de Fontenay, los Obispos de Lille y de Niza, numerosos Prelados pontificios, representantes del Clero y de las Ordenes religiosas de Francia, el Comité romano para el Jubileo sacerdotal del Papa, numerosos peregrinos y una nutrida representación de la Prensa de Italia.

La enorme sala en que se celebró el banquete estaba suntuosamente iluminada y decorada con banderas pontificias, italianas y francesas.—Daffina.

La felicitación de los Cardenales

Hoy se han publicado los textos del mensaje dirigido por el Sacro Colegio de Cardenales a Su Santidad con motivo de la firma del Tratado de Conciliación con el Gobierno de Italia y la respuesta dirigida por el Sumo Pontífice al decano del Colegio Romano, Cardenal Vanuttelli.

El mensaje de los Cardenales dice lo siguiente:

"En la maravillosa efusión de exaltación que, por el restablecimiento de la concordia entre la Iglesia y el Estado en Italia, se ha extendido por todo el mundo, con aplauso de los pueblos y de sus jefes de Estado, el Sacro Colegio se siente más que los demás penetrado por este santo júbilo.

Dos hechos son la resultante inmediata del acuerdo: primero, la afirmación de la soberanía territorial, que los Pontífices, unánimemente, afirmaron como necesario para la libre aplicación del Apostólico Mandato; el segundo, que el Concordato reconoce los sacrosantos derechos de la Iglesia.

Ambos hechos demuestran que el Pontífice no fué movido por terrenales intereses, sino por la tutela del bien religioso.

A la vez que tan generosa y santa era la disposición del Pontífice, la voluntad de la Providencia Divina quiso que, para el eminente estadista hoy encargado de la cosa pública en Italia, fuesen dignas de todo favor y que correspondiesen a los nobles deseos del augusto Soberano de Italia las exigencias del Pontífice, con lo que se pudo llegar a la firma del Tratado.

Por la Voluntad Divina, que procuró a la Vuestra Santidad tan dulce y merecida consolación, ésta ha coincidido con el aniversario de Vuestra exaltación al Trono y con el comienzo de Vuestro jubileo sacerdotal."

El mensaje concluye dando gracias a Dios y a la Virgen y presentando un filial homenaje al Romano Pontífice.

La respuesta del Papa

La respuesta de Su Santidad está así concebida:

"En el coro unánime de las voces que se levantan en todas las partes del mundo, ninguno podía ser a Nos más grata que la del Sacro Colegio.

Como Nuestro consejero e íntimo colaborador fué desde el comienzo consultado, y así es tan justificada y tan grande su participación en el resultado feliz. Demuestra, además, estimar este resultado mejor que todos los demás valores al prever su eficacia saludable y al aludir a los dos objetos conseguidos del reconocimiento de la soberanía, incluso de la territorial, y, después, la profunda restauración de las condiciones de la Religión y de la Iglesia en Italia, sin duda alguna, será llevada a la práctica, merced al concurso de todos aquellos a quienes, por ambas partes, incumbe esta importantísima realización. Ello producirá un verdadero renacimiento espiritual del país."

Su Santidad prosigue y afirma que reconoce la obra de la mano de la Divina Providencia, de la cual es todo don óptimo y perfecto, y de la que se diría que dirigió de un modo especialísimo los trabajos del Pontífice e inspiró favorablemente la disposición del augusto Soberano de Italia y de su primer ministro.

El Pontífice recuerda que la firma de los acuerdos de San Juan de Letrán se efectuó precisamente el día de la Virgen Inmaculada de Lourdes, fecha para el Pontífice misteriosamente sugestiva, ya que con ella coincidió el aniversario de su exaltación al pontificado y con el comienzo de su jubileo sacerdotal.

Agradece el Sacro Colegio el homenaje que le han rendido y con él ruega a Dios y a la Virgen para que, cuanto tan felizmente se ha convenido, sea eficazmente ejecutado, con siempre mayores frutos de la Paz de Cristo en el Reino de Cristo, de la cual es promesa y compendio toda prosperidad religiosa y civil.

Termina el Santo Padre su respuesta bendiciendo al Sacro Colegio de Cardenales.

Funerales por el Cardenal Galli

En la Basílica de San Juan de los Florentinos se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio del Cardenal Aurelio Galli.

La misa pontifical fué oficiada por monseñor Zampini, y el Cardenal Vanuttelli, decano del Sacro Colegio, impartió la absolución al túmulo.

Entre la numerosísima concurrencia que llenaba el templo figuraban diez y ocho Cardenales, una numerosa representación del Cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, gran número de Arzobispos, Obispos y Prelados pontificios, el "podestà" de Frascati, patria del Cardenal difunto, y los parientes de éste.—Daffina.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números

71500, 71501, 71509 y 72805

Conferencia sobre la Alta Silesia en París

Se reúnen tres delegados polacos y tres alemanes, presididos por Adachi y asesorados por Aguirre de Cárcer

EN BUSCA DE UN ACUERDO ANTES DE QUE SE REUNA EN JUNIO EL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 3.—Tres delegados del Reich y otros tantos del Gobierno polaco cambian hace días impresiones en París, prestados por el embajador del Japón, Adachi, y asesorados por don Manuel Aguirre de Cárcer, jefe de la sección de Minorías en la Secretaría general de la Sociedad de las Naciones y uno de los valores indiscutibles de la diplomacia española. El asunto sobre que deliberan es una de las espinas más ahincadamente clavadas en la piel de Europa, a pesar del recodo del Tratado de Versalles. Trátase de la cuestión de las minorías alemanas y polacas, que si en el racial (lengua, religión, costumbres, enseñanza, etc.) continúan conservando su personalidad anterior a la guerra, en el político y administrativo dependen, respectivamente, del Estado polaco y del Estado alemán.

Un gesto poco oportuno

El problema afecta en realidad casi única y exclusivamente a la población germana de la Alta Silesia, mucho más importante que los núcleos polacos sujetos a la administración del Reich. Cuando Zaleski, el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, leyó, con una oportunidad recusable, en la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones en diciembre una apología de la proscripción silesiana después de la guerra, motivada por la administración del Estado polaco, los miembros del Consejo, incluso los representantes de las grandes potencias, se echaron a temblar. Por aquellos días se recibían precisamente en la sección de Minorías infinidad de protestas y reclamaciones, suscritas por minoritarios, sobre la conducta de las autoridades y empleados oficiales de Polonia.

Para el Consejo de Ginebra estos incidentes constituían ya un tema harto enojoso, porque, si bien el reglamento de las minorías autoriza el recurso de Ginebra cuando los organismos locales no solucionan las diferencias que se levantan ante ellos, no es menos cierto que el Consejo no puede hipotecar su actividad en pleitos minúsculos, en incidentes casi siempre de competencia —en un medio normal— de la Policía urbana. La máquina de la paz mundial no puede postergar sus objetivos fundamentales a buscar la armonía entre un alemán de la Alta Silesia y un empleado de cualquiera de aquellas estafetas telegráficas.

La inquietud creció cuando Zaleski pasó a anunciar determinadas medidas de represión, como la detención del diputado Ulitz. Los vecinos de asiento de Stresemann oyen mientras tanto exclamar a éste: "Es intolerable, es inaudito". Se recordarán los términos de violencia con que a continuación se manifestó el ministro de Negocios del Reich. Su anuncio de que en fin de marzo plantearía al Consejo la situación de la minoría alemana en la Alta Silesia colmó la molestia de los delegados.

La actitud de Alemania

La decisión notificada no se atribuyó tanto a un exceso de irritabilidad como a un deseo de dar satisfacción al centro católico alemán, a quien le interesa primordialmente la cuestión planteada, porque en la Alta Silesia, numérica, social y económicamente predominan los católicos alemanes. En el transcurso de dos meses la diplomacia europea trabajó activamente más de lo que permitía suponer los antecedentes reseñados. En vísperas, en efecto, de la reunión de marzo, trasladó a las cancillerías el propósito de Zaleski de reproducir el pleito minoritario, no como un litigio entre Polonia y Alemania, sino como realidad supuesta en casi todas las naciones, en casi todos los Estados, incluso, en primer término, claro está, en las potencias que tienen puesto permanente o semipermanente en el Consejo.

Las derivaciones siguiera indirectas de este debate hubieran alcanzado a naciones que no son Inglaterra ni Francia. Pero fué ésta quien se encargó de sugerir a Polonia que desistiera de su actitud. No vale la pena de insistir, tan cercana está la fecha, en el giro favorable que consiguientemente adquirieron los acontecimientos en la última reunión de Ginebra. Recordemos sólo que Adachi, como ponente del problema; Chamberlain y Quiñones de León fueron nombrados para que en las próximas sesiones de junio propongán una solución al Consejo que, al propio tiempo que asegure la eficacia de los Tribunales especiales en la Alta Silesia y consolide su funcionamiento sin salirse de los estatutos fundamentales, preserve en lo sucesivo al Consejo de malgastar su atención en los menudos incidentes de la vida administrativa en aquel sector territorial.

Los acuerdos a que ahora lleguen los delegados polaco y alemán facilitarán

decisivamente el proyecto que redactan Adachi, Chamberlain y Quiñones de León, a los cuales se les comunicará oficialmente antes de que el Consejo registre el acta oficial en su reunión de Madrid. Augurar, pues, una solución feliz de aquí a dos meses para la cuestión de la Alta Silesia en la capital de España, y anunciar que en fecha breve se reunirán en Londres con el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra los embajadores del Japón y España en París, es cuanto por el momento cabe decir.—Daranas.

Ayer hubo en Noruega 18 grados bajo cero

BERLIN, 3.—La ola de frío que se ha dejado sentir en toda Alemania ha alcanzado también a Italia y a Francia, donde el mercurio ha marcado temperaturas extremadamente bajas.

En Inglaterra también el frío se dejó sentir, pero especialmente en los países de Escandinavia y Noruega, donde la temperatura ha llegado a marcar hoy 18 grados bajo cero.

BERLIN, 3.—Un tiempo raro reina en esta capital, con caída de nieve y momentos de sol brillante. La temperatura es, sin embargo, bastante fría. También ha caído nieve en Viena y en Budapest.

Baldwin expondrá su programa el 19

Los representantes del partido celebrarán una gran reunión en Londres

RUGBY, 3.—El día 19 se reunirán en Londres los representantes del partido conservador en todos los distritos de Inglaterra y el país de Gales para escuchar la exposición de Baldwin sobre el programa electoral del partido conservador.

EL PRINCIPE, EN BOGNOR

LONDRES, 3.—El príncipe de Gales ha hecho una visita a su augusto padre en Bognor, utilizando para ello un avión. Pasó el día al lado de sus majestades.

El jefe de las fuerzas aéreas, mister Don, pilotaba, como de costumbre, el avión que condujo al príncipe.

La visita sorprendió a los reyes, que pasaban por los jardines cuando recibieron un aviso telefónico de la llegada del príncipe, al que enviaron inmediatamente un automóvil al aeródromo de Tangmer. Tres aviones salieron al encuentro del que viajaba el príncipe. Este no utilizó el avión para ganar tiempo, aunque el viaje se realizó en treinta y cinco minutos, sino porque prefería esta forma de viaje como pasatiempo deportivo.

AÑORANZA



EL TABERNERO.—Ha habido elecciones, y no he agotado el vino. ("Il Travasso", Roma.)

Advertisement for PALMIL medicine. Includes text: 'DOMINGO LUNES Este es el milagro del PALMIL Purgante ideal para niños y adultos. El más indicado en todas las indisposiciones. No irrita. Sabor agradable.'

Advertisement for 'Vuestra Asma' medicine. Includes text: 'reclama un remedio instantáneo. Un remedio que, sin estorbar vuestras ocupaciones, calme pronto los horribles sufrimientos del ataque asmático. Un remedio que, además obre como un excelente preventivo cuando los primeros síntomas anuncian que se acerca el acceso de asma. Fuera de casa, fumad un Cigarrillo Balsámico; en casa, haced arder un Papel Azoado del Dr. Andreu. Pronto desaparecerá la angustia y la opresión de pecho. La respiración se normaliza, permitiendo al enfermo una noche de reposo. Papeles, Cigarrillos Azoados Balsámicos del Dr. ANDREU'

Parece que en Florencia se trató de Renania

Chamberlain y Mussolini, conformes en la evacuación después del arreglo de las reparaciones.

"Le Temps" no concede una gran importancia a la entrevista

NAUEN, 3.—La entrevista celebrada ayer en Florencia entre el ministro británico de Negocios Extranjeros, Chamberlain, y el presidente del Consejo de ministros de Italia, Mussolini, fué imprevista.

El diario berlinés "Tageblatt", al comentarla, dice que demuestra el empeño de Italia en figurar en la "entente" angiofrancesa.

La "Voss Zeitung", por su parte, subraya el hecho de que Chamberlain haya evitado ostensiblemente asistir a las fiestas conmemorativas del XXV aniversario de la "Entente Cordiale" celebradas en Cannes, a las cuales sólo asistieron personalidades británicas sin carácter oficial.

El redactor diplomático de "L'Echo de Paris", Pertinax, afirma que Chamberlain y Mussolini, en el curso de su entrevista, han coincidido respecto a la cuestión de Renania, opinando que esta cuestión alemana debe ser evacuada por las tropas aliadas, una vez arreglado el problema de las reparaciones.

El diario londinense "Daily Telegraph" estima que la entrevista conseguirá desviar no poco la frialdad existente entre Inglaterra e Italia a causa de la existencia secreta del acuerdo naval angiofrancés.

PARIS, 3.—Hablado de la entrevista que ayer celebraron en Florencia el ministro de Negocios Extranjeros británico, Chamberlain, y el presidente del Consejo italiano, Mussolini, el periódico "Le Temps" dice con gratitud de ella, aunque considera un error el estimarla como un acontecimiento de capital importancia.

La opinión pública francesa—agrega el citado diario—observa con gran satisfacción la cordialidad de relaciones existente entre los Gobiernos de Londres y Roma, pues es un elemento de considerable importancia para una sólida paz, de la que la "entente" francoinglesa es a su vez base esencial.

Pilsudski vuelve a ser jefe del Gobierno

Parece que está resuelta con ello la situación política

VARSOVIA, 3.—La crisis política que, como se recordará, quedó planteada hace algunos días, puede considerarse en la actualidad como resuelta por haberse hecho cargo nuevamente de la presidencia del Gabinete el radical Pilsudski, sustituyendo al jefe del Gobierno dimisionario, señor Bartel.

El mariscal ha celebrado ya varias conferencias con los jefes de los diferentes partidos políticos.

Aunque, recientemente, circularon rumores en contrario, el estado de salud del mariscal parece que es satisfactorio.

MUNDO CATOLICO

Juventud Católica de Salamanca

El Primado bendijo las banderas de dos secciones parroquiales

En la misa celebrada por el Cardenal Segura confulgaron tres mil doscientas personas

SALAMANCA, 3.—Esta mañana en la parroquia de la Purísima se ha celebrado una grandiosa manifestación de fe de la Acción Católica salmantina. El Cardenal Primado, acompañado del Obispo de Salamanca, penetró en el templo bajo palio. Confulgaron los afiliados a todas las Asociaciones católicas y otros muchos fieles, en número de 3.200. En el presbiterio figuraban las banderas de las juventudes parroquiales: Carmen, Luises, Estudiantes católicos y Purísima y las del Consejo diocesano de las Juventudes católicas. Terminada la misa se celebró el acto de la bendición de la bandera de la Purísima, de la que fué madrina la señora Ester García de los Ríos Trujillo. El doctor Segura pronunció breves palabras de afecto para las juventudes salmantinas y bendijo la bandera.

Invitado por su eminencia, esta mañana estuvo en el Palacio episcopal el abogado y presidente de la Federación Católica-Agraria salmantina, don José María Lamamié de Clairac, que entró al Primado de todos los detalles de la situación católica agraria en esta diócesis y de la marcha de la Federación.

Asistió también a la entrevista el conde de Rodríguez San Pedro, presidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria.

A las doce se celebró la bendición de la bandera de la Juventud católica de la parroquia de San Martín. El templo se hallaba repleto de fieles. Asistió también el general gobernador militar, acompañado de sus ayudantes, y una representación del alcalde y el Vicario general de Madrid (don Juan de los Ríos). El Primado, revestido de pontifical, hizo una breve plática alusiva a la grandeza de la bandera.

A las cuatro y media se celebró en la Catedral una solemne función eucarística, último acto de los celebrados durante la estancia del Primado. Asistieron todas las autoridades, Clero, entidades y corporaciones y numeroso público. Revestido el doctor Segura de pontifical, hizo la Exposición de Su Divina Majestad, terminada la cual se rezó la estación. La capilla de la Catedral y del Seminario cantaron varios motetes. El Cardenal dió la bendición.

Seguidamente el Obispo de Salamanca, doctor Frutos Valiente, pronunció unas palabras. Hace poco más de veinticuatro horas—dijo el Prelado—que nuestro corazón rebosando de júbilo os recibía, eminentísimo señor, con estas palabras: "Bienvenido sea el que viene en nombre de Dios para trabajar por su causa". Ahora os tenemos que despedir de la puerta de nuestra Basílica diciéndoles: "Partid en el nombre del Señor para trabajar por su causa." Hizo una glosa de las frases pronunciadas por la madre del Primado a una alta personalidad, la cual decía que tuviera cuidado con su hijo, pues éste era un milagro del Señor podría vivir en tan arduo trabajo, y contestó: "Sirve a Dios y Él le proveerá."

El Cardenal Primado contestó diciéndole que, cuando a la hora del sacramento por Salamanca, oración que pensaba guardar en su corazón, pero ante las bondades de nuestro Prelado no puedo menos de hacerlo público.

Seguidamente fué despedido en las puertas de la Catedral por un gentío inmenso, que le tributó grandes aclamaciones.

Congreso de periodistas en Checoslovaquia

PRAGA, 3.—Mañana se celebrará la primera reunión del Comité de la Federación Internacional de Periodistas, en la que se hallan representados numerosos países de Europa, y entre ellos España.

La Grippe

Defiéndase de esta peligrosa enfermedad con la ayuda del MISTOL. Véanse diariamente algunas gotas en la nariz, pues éste es el mejor preventivo contra la misma.

Mistol

Combate los muerbos de la Grippe en sus dos puertas de entrada, la nariz y la garganta. Por mayor: BUSQUETS Hnos y Compañía, BARCELONA.

Contra el Asma REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD

en Polvos y en Cigarrillos. Alivio inmediato. 6, Rue Dombasle, París.—Todas Farmacias.



UN DIA DE VIENTO (Historieta de "Caras y Caretas", Buenos Aires.)



El parroquiano que no acabó su comida a la hora de cerrar el restaurante. ("Life", Nueva York.)



—Lo que es si se rompe la cuerda, no lo es tu. ("Journal Amusant", París.)

Advertisement for 'Elixir Estomacal de Saiz de Carlos'. Includes text: 'ESTÓMAGO e INTESTINOS 30 AÑOS DE ÉXITO. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor a: acedias, as diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS.'

Escuelas elementales agrícolas en Coruña

Zozobra una lancha en Almería. Un paseo de Sevilla dedicado a la Reina María Cristina. Se han reanudado las clases en Valencia. Una niña de cinco meses asesinada en Segovia.

UN TALLER DESTRUIDO POR EL FUEGO EN CALAHORRA

Nueva iglesia en Alcoy

ALCOY, 3.—Con objeto de bendecir y colocar la primera piedra de la nueva iglesia de María Auxiliadora, llegará a ésta el próximo lunes el Arzobispo de Valencia, doctor Melo.

Un comandante muerto

ALGECIRAS, 3.—El comandante de Artillería don Adolfo Rocafort, al parecer en un rapto de locura, se dio con una navaja de afeitar un tremendo corte en la yugular, a consecuencia del cual falleció. Su muerte ha sido sentidísima, pues gozaba de general estimación en toda la ciudad.

Zozobra una lancha

ALMERIA, 3.—En la playa de Balerma un golpe de mar hundió la lancha tripulada por Andrés González Gutiérrez, de setenta años, y José Sabino. Tras improbos esfuerzos se logró salvar a ambos.

Sanjurjo en Barcelona

BARCELONA, 3.—El general Sanjurjo, acompañado de sus ayudantes y del coronel sublevado, don Antonio Valero, don Rafael Toribio, pasó revista a los cuarteles de la Guardia civil de esta ciudad, donde se alojaban el 21 tercio. Por la tarde estuvo en los cuarteles de los alrededores de Puñonrostro, Asuas Marco Travesera, Guinardo y Camp. El marqués del Rif se mostró muy satisfecho del estado de las fuerzas y de la higiene de los edificios.

Sanjurjo en Barcelona

BARCELONA, 3.—El director general de Carabineros don Antonio Vallejo, con el coronel jefe de la primera subinspección, don Marcelino Pérez, revisó las fuerzas de su mando.

Aterrizaje violento

BARCELONA, 3.—En la barrida de Horta aterrizó esta mañana violentamente un avión de la Compañía aerostatal francesa Aerostaf. El avión sufrió algunos desperfectos, y el piloto salió indemne. El aparato quedó custodiado por la Guardia civil y trasladado al aeródromo, para ser reparado.

Muerte del autor de un crimen

BARCELONA, 3.—En el Hospital Clínico falleció esta madrugada el individuo que asesinó a don Juan de Borja, dueño de un "bar" de la calle de Claris. Se llamaba Juan Bertegall Martí, natural de Malgrat, de diez y nueve años, aun que aparentaba unos veinticinco. El jefe superior de policía, don Antonio Vallejo, con el comisario de la Brigada Social, señor Acuña, y los inspectores señores Padilla y Elvira, procedieron a la identificación del criminal. El dueño de un "bar" de la calle de Claris, don Juan de Borja, había estado en el establecimiento durante varios años, y luego marchó a Francia. Era muy conocido en la barrida. Cuando fueron a la casa de don Juan de Borja, se encontraron unos pañuelos. No tenía nada de dinero en los bolsillos, y se cree que el último se lo gastó para pagar la casa donde durmió. Se supone que el crimen lo cometió el día 21 de marzo, cuando Bertegall estaba en la puerta que da al chaflán de la calle de Cortes y Claris, medio cerrada y le intimó para que se entregase el dinero. El Juzgado de instrucción le mandó que se hiciera diligencias sobre este suceso.

Construcción de un puente en Bilbao

BILBAO, 3.—Se ha reunido esta mañana en el Ayuntamiento la Comisión de puentes para estudiar los planos y proyectos del puente de Buenos Aires de España, que se construirá entre la plaza de Buenos Aires y la de Primo de Rivera. Los proyectos y planos estarán a la disposición del público durante ocho días, para que se hagan las reclamaciones que se desearan. Se sugieren ideas, y las obras, como se ha adelantado, se realizarán con rapidez. El magnífico puente será levantado para permitir el tráfico marítimo por la ría, y se tendrá también en cuenta el tráfico a las mareas. Su resistencia permitirá transportar por él los mayores pesos.

Asamblea de Acción Católica

BILBAO, 3.—La Acción Católica de Vizcaya celebró una Asamblea magna en los días 28 al 31 de marzo, con objeto de tratar orientaciones respecto a la Acción Social Católica en la provincia, conforme a las normas dictadas por Su Santidad Pío XI. La Asamblea está presidida por el Prelado de la diócesis, don Miguel de los Angeles, y asistieron el doctor Múgica, que presidió los actos, y el consejero de la Acción Católica de la Mujer de Bilbao, don Ignacio García Zabala, que el próximo viernes una conferencia sobre la Ilustrada dama bilbaína doña Rafaela de Ibarra, cuyo proceso de beatificación se lleva a cabo en estos días.

Escuelas agrícolas en Coruña

CORUÑA, 3.—La Diputación, a propuesta de don Santos Bugallo, ha acordado la creación de Escuelas Elementales Agrícolas, al frente de las cuales ha sido designado el ingeniero don Miguel Pascual Jiménez. Dichas escuelas tendrán como principal misión difundir entre los labradores las enseñanzas referentes a la selección de maíz y cultivos del ganado.

Taller incendiado en Calahorra

LOGROÑO, 3.—A las cuatro de la madrugada se declaró un formidable incendio en un taller de carpintería de la ciudad de Calahorra. El siniestro se propagó a los edificios inmediatos. Fue solicitado auxilio de esta capital. Se ignoran hasta ahora las causas del fuego y la cuantía de las pérdidas.

Cerca de la capital fué recogido esta madrugada, en la línea férrea, el algaucil de esta Audiencia, Salomé Sánchez Cazalla, que había sido arrojado por un tren. Tenía las piernas seccionadas y magullamiento general.

Un banquete

MALAGA, 3.—Los periodistas obsequiaron hoy con un banquete al teniente de alcalde y presidente de la Junta de festejos, don Tomás Prieto, y al organizador de la feria de ganado, don José Alvarado. Concurrieron el gobernador y las autoridades locales. Se brindó por el éxito de la próxima feria de agosto.

Asturias en la E. Misional

OVIEDO, 3.—En el palacio episcopal ha celebrado una importante reunión la Asturia misional, que trató de todo lo hecho hasta ahora. Se han repartido 20.000 hojas de propaganda y 2.000 circulares a los maestros por el inspector provincial de primera enseñanza, invitando a éstos a que contribuyeran a la concurrencia de esta misional en la Exposición misional de Barcelona. Se acordó inaugurar un ciclo de conferencias de propaganda en toda la provincia, la primera de las cuales se celebrará mañana en esta capital, con asistencia de recibir diversos donativos con este objeto.

Una niña asesinada

SEGOVIA, 3.—En una casa de guardas situada en el pinar de Valsain, enclavada en el sitio denominado Casa de Postas, se ha cometido un robo seguido de la desaparición de una niña de cinco meses, cuyo cadáver fué encontrado después en el campo.

Habita dicha casa Ramón Sanz García, que denunció al Juzgado la desaparición de esta niña, hija suya, y 50 pesetas.

Practicadas investigaciones, se halló a unos 50 metros de dicha casa un saco, que contenía el cuerpo de la niña muerta, y posiblemente una boca tachada con una toalla, sin que en el cuerpo apareciera ninguna mancha que haga presumir que falleciera a consecuencia de golpes.

Junta al saco se ha encontrado una chaqueta y calzon negro, de los que usan los motoristas. También un chaleco de punto, color café, con pieles de lana en la parte del pecho y espalda.

El autor del robo y asesinato es el soldado del batallón de Fuerteventura, de guarnición en La Granja, Francisco González Fernández.

Este individuo, al parecer embriagado, se separó del resto de sus compañeros, que hacían maniobras, y se dirigió a la casa de las Postas, con ánimo de robar. Como en esta no lograra su propósito, dirigióse en la vivienda de 25 pesetas, y cuando ya se iba a retirar dejó el llanto de la niña. Para evitar que esto atrajera la atención de los habitantes del inmueble y ser sorprendido, tapó la boca con una toalla y salió al campo por una ventanilla. Ya en desdoblado, se dio cuenta, sin duda, de lo que había ocurrido, y arrojó el cuerpo de la criatura, que en sus brazos llevaba encima.

Después, el criminal ha dado muestras de gran cinismo, pues llegó a presenciar imperturbable las primeras diligencias judiciales y hasta habló con gran naturalidad con el padre de la víctima.

Convicto y confeso, ha quedado a disposición de la autoridad judicial.

Un paseo María Cristina en Sevilla

SEVILLA, 3.—Se reunió la Comisión permanente del Ayuntamiento y acordó rotular la calle de la Gloria de Méjico, con la denominación de Reina María Cristina, como homenaje de Sevilla a la Reina madre.

El alcalde dió cuenta del regalo hecho por el Ayuntamiento a don Juan de Borja, el cual estará en Sevilla durante la época de la Exposición. El señor Díaz Molero expuso el deseo de que se en acte la gratitud del Ayuntamiento a que se le haga entrega de un pergamino en el día 21 de marzo.

Se trató del Congreso de Sanidad que se celebrará en el mes de mayo y se acordaron los festejos que el Ayuntamiento organizará en honor de los congresistas.

El gobernador civil, señor Rosa, restablecido de su indisposición, asistió a su despacho y manifestó que mañana en la Universidad dará una conferencia como terminación del curso organizado por la Dirección general de Primera enseñanza en la Historia y vida de la reina doña María Cristina.

Se reanudan las clases en Valencia VALENCIA, 3.—En la Universidad Facultad de Medicina, Instituto y demás centros de enseñanza se han reanudado esta mañana las clases, sin que haya ocurrido nada anormal. El rector, doctor Ros, nos ha manifestado su satisfacción por el proceder de los estudiantes valencianos.

El alcalde, marqués de Sotelo, se halla restablecido de su dolencia.

Fiesta del Arbol

ZARAGOZA, 3.—Esta tarde se celebró la Fiesta del Arbol. Los niños de las escuelas plantaron por los alrededores de una merienda. Al simpático acto asistieron el alcalde, concejales y otras personalidades.

En la calle de Armas número 38, en una loggia de la espartería propiedad de Manuel López, se produjo un incendio que tomó alarmantes proporciones. Rápidamente se personó el servicio de bomberos, que logró dominar el siniestro.

Las pérdidas son de alguna importancia. El bombero Eugenio García tuvo que ser asistido de síntomas de asfixia.

El doctorado en Zaragoza

ZARAGOZA, 3.—El rector de la Universidad don Ricardo Royo Villanova ha

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Los Excmos. Sres. Tulio M. Cestero, ministro de Santo Domingo en Madrid; Pedro de Matuska, ministro de Hungría, y Dragomir Yankovic, ministro de Yugoslavia, que presentaron ayer sus credenciales.

Tres personalidades ya muy conocidas y estimadas en los círculos diplomáticos madrileños. Ninguna de ellas viene a nosotros por primera vez. El señor Cestero ha desempeñado en otra ocasión el mismo alto cargo en España; el señor Matuska pasa de encargado de Negocios a ministro, siempre en Madrid, y el señor Yankovic es por tercera vez ministro de Yugoslavia en esta Corte y está casado con una española.

La Reina de Rumania La Federación Montañesa Cursos especiales en Almendralejo Católico-Agraria la A. de Artillería

AYER VISITO TRUJILLO Y MERIDA Y HOY LLEGARA A SEVILLA

La princesa Beatriz de Sajonia ofreció a la Virgen de Guadalupe un ramo de claveles, por encargo del Rey

CACERES, 3.—Comunican de Guadalupe que esta mañana la reina de Rumania con las princesas Ileana y Beatriz de Sajonia, oyeron una misa celebrada con acompañamiento de órgano, en el altar de la Virgen de Guadalupe.

Luego, acompañados por el superior, padre Villacampa, visitaron y bendijeron todas las dependencias del Monasterio, especialmente el Museo de telas y bordados, de los que dijeron que eran los mejores que habían visto en el mundo. También hicieron grandes elogios de los cuadros de Zurbarán que se conservan en la sacristía.

La princesa Beatriz hizo entrega al prior de un precioso ramo de claveles que ha traído por encargo del rey don Alfonso para que fuera depositado a los pies de la Virgen de Guadalupe. El regalo del Monarca ha sido elogiadísimo.

Seguidamente recorrieron las calles típicas del pueblo, siempre aclamadas por el vecindario. La reina María escribió en el álbum del Monasterio un bello y sentido autógrafo.

Los regios huéspedes almorzaron en la Hospedería, y a las dos de la tarde salieron con dirección a Trujillo, no sin antes reiterar a la Comunidad y a las autoridades la profunda satisfacción que les había producido la visita.

A las tres de la tarde llegaron a Trujillo, donde fueron recibidas por las autoridades y el pueblo en masa. Visitaron los principales monumentos, y a las cinco continuaron el viaje para Mérida.

A su paso por Miraflores fueron cumplimentados los augustos viajeros por las autoridades y el vecindario. Varias señoras, ataviadas con trajes regionales, entregaron a la reina María y princesas Ileana y Beatriz preciosos ramos de flores.

El paso por Mérida MERIDA, 3.—A las siete y media de la tarde, procedente de Guadalupe, partió para la dirección a Sevilla, el infante don Alfonso de Orleans, su esposa, la princesa Beatriz de Sajonia y sus hijos, los príncipes Alvaro y Ataulfo. Pernoctaron en Almendralejo. A la entrada de Mérida les esperaban las autoridades y el vecindario en pleno, que les tributó un cariñoso recibimiento.

recluyó el siguiente telegrama del presidente del Consejo de Ministros: "El Consejo de Ministros ha aprobado y concedido a esa Universidad desde el próximo junio la colación de grados de doctor, con la facultad de juzgar las tesis doctorales que presenten los alumnos que tengan aprobadas las asignaturas necesarias y a partir del curso venidero implantar doctorados con arreglo a las disposiciones de la última reforma universitaria. Me complazco en transmitirle esta resolución como premio y estímulo al ejemplar comportamiento del claustro y de los estudiantes de esa Universidad. Le saludo afectuosamente.—Primo de Rivera."

El rector ha contestado al jefe del Gobierno con el siguiente: "Reunidos los decanos para leerles su amable telegrama en que tan generosamente estima nuestros modestos servicios, le enviamos la más sincera gratitud de esta Universidad, que recibe la noticia izando la bandera nacional; los estudiantes asistiendo puntualmente a todas las clases y todos los profesores prometiendo hacernos dignos del honor recibido puesto el pensamiento en Dios, el corazón en la Patria y la voluntad en el rey Alfonso XIII (q. D. g.). Le saludo con todo respeto, en nombre de la Universidad, el rector, Ricardo Royo Villanova."

Los ministros de Justicia y Hacienda han telegrafado al rector felicitándole por su nombramiento de asambleista y por su distinción concedida a la Universidad.

Los cables del "Jesús del Gran Poder" SANTANDER, 29, 10 n.—Comunican que todos los cables que lleva el "Jesús del Gran Poder" han sido fabricados por la S. A. "José María Quijano" en sus "Forjas de Buena", Los Corrales de Buena (Santander).

Ayer celebró su Asamblea anual, bajo la presidencia del Prelado

El movimiento de fondos durante el último ejercicio pasó de los 21 millones de pesetas

SANTANDER, 3.—Esta mañana, a las diez, se ha celebrado la Asamblea anual de la Federación Montañesa Católica-Agraria. Previamente se celebró una misa en la iglesia parroquial de Cristo, que oyeron todos los directivos, delegados y representantes de Sindicatos agrícolas de la provincia.

La Asamblea fué presidida por el Obispo de la diócesis, doctor Eguino Trecur, el gobernador civil general Saliquet con el presidente de la Federación y directivos. Asistieron representaciones de todos los Sindicatos agrícolas de la provincia. Comienza el acto con la lectura de la Memoria, que fué aprobada. Seguidamente el presidente de la Federación don José Santos y Fernández, pronunció un discurso agradeciendo la presencia de las autoridades y expuso a grandes rasgos la labor desarrollada social y económicamente durante el ejercicio, que ha sido de fructíferos resultados.

Seguidamente el Obispo de la diócesis dirigió la palabra a todos los asambleístas; saludó a los Sindicatos aquí reunidos y felicitó al Consejo por la labor realizada. Se congrató de la prosperidad de la Federación Montañesa, y de la espiritualidad que se respira en el seno de esta actividad, que es modelo. A propósito de eso dice que muchos han creído que la Iglesia católica no se ocupa de las cosas materiales de los hombres, cuando, por el contrario, siempre ha luchado junto a los humildes para su mejoramiento. Terminó exhortando a todos para que prosigan la labor emprendida.

Las autoridades se retiraron y continuó la Asamblea para deliberar sobre los diferentes asuntos que figuraban en el orden del día. Al terminar la sesión, el Obispo de la diócesis, don Eguino Trecur, dirigió la palabra a todos los asistentes, felicitando al Consejo por la labor realizada, y a los que se ocupan de las cosas materiales de los hombres, cuando, por el contrario, siempre ha luchado junto a los humildes para su mejoramiento. Terminó exhortando a todos para que prosigan la labor emprendida.

El Consejo de la Federación don Lauro Fernández antes de darse por terminado el acto hizo el resumen de los discursos y conclusiones y anunció que el Consejo estudia actualmente los asuntos relacionados con la implantación del cooperativismo de producción que tendrá una realidad en breve plazo. El movimiento general de fondos de la Federación durante el pasado ejercicio fué de 21.178.444 pesetas.

Asamblea de E. Católicos en Zaragoza

Será inaugurada hoy en el salón de actos de la Universidad

UNA CONFERENCIA DEL DOCTOR TRIAS DE BES

ZARAGOZA, 3.—Mañana empezará la III Asamblea de la Federación Aragonesa de Estudiantes Católicos, con una sesión plenaria en el salón de actos de la Universidad. Habrá un discurso de salutación y se leerá el tema primero, sobre "Incorporación de nuevos estudios a la Universidad". El viernes día 5 se reunirá la Asamblea por secciones para estudiar varios temas. El sábado, a las cuatro, se celebrará la sesión de clausura, y el domingo se verificará una excursión al monasterio de Piedra.

CONFERENCIA DEL DOCTOR TRIAS DE BES

ZARAGOZA, 3.—En el salón de actos del Casino Mercantil se celebró la conferencia organizada por la Federación de Estudiantes Católicos, en la que el catedrático de la Universidad de Barcelona don José María Trias de Bes trató el tema "Incorporación de nuevos estudios a la Universidad". El viernes día 5 se reunirá la Asamblea por secciones para estudiar varios temas. El sábado, a las cuatro, se celebrará la sesión de clausura, y el domingo se verificará una excursión al monasterio de Piedra.

EL DENUNCIANTE ES SU PROPIO HERMANO

En el Juzgado de guardia se presentó anoche un individuo para denunciar a un hermano suyo llamado Antonio Kosma Vojshikov, súbdito turco, domiciliado en la calle de Arrieta, 15, primer dónde al parecer tiene establecido un gabinete de espiritismo.

Según el denunciante, a diario acuden a la expresada casa muchas personas, atraídas por unas tarjetas, en las que Antonio se hace llamar "fenicis" y se atribuye la posesión de ciencias sobrenaturales.

El hermano del falso "fakir" dice que éste no maneja otras ciencias que las de la supersticia.

Vuelca un autocar inglés

LONDRES, 3.—Telegráfan de Maldonado, condado de Cork, al "Star", que ayer dió la vuelta de campana un "autocar" repleto de viajeros, de los que resultaron veintidós heridos, muchos de ellos de gravedad.

NOTAS POLITICAS El Congreso Mariano Hispanoamericano

El presidente en Palacio Asistirán veinte Prelados extranjeros y cuarenta nacionales

La Giralda lucirá durante los días del Congreso espléndida iluminación

SEVILLA, 3.—Se sabe que para el Congreso Mariano Hispanoamericano vendrán a Sevilla 20 Obispos portugueses e hispanoamericanos y más de 40 españoles. De Portugal llegarán los Prelados de Évora, Villarreal dos Montes, Leiria y Beja; de Cuba, el Arzobispo de Santiago de Cuba; el Obispo auxiliar de Buenos Aires, el de San Juan de Cuyo y el auxiliar de la Plazuela de Chile, el Prelado de San Felipe Aconcagua de la Serena, de Talca y de Temuco; de Venezuela, el Arzobispo de Mérida y los Obispos de San Cristóbal y Caracas; de Colombia, los Prelados de Jerico y Nueva Pamplona; del Perú, el Obispo de Huará; de Bolivia, el Prelado de La Paz, y del Salvador, el Obispo de Santa Ana.

La Junta tiene ya preparados los alojamientos en casas de distinguidas personalidades de Sevilla, cuyas familias se han ofrecido honradamente de tener durante el Congreso Mariano a tan lustrados huéspedes.

Ha sido impreso ya el hmo del Congreso, cuya letra es del padre agustino Restituto del Valle y la música del maestro Torres.

La Giralda será iluminada espléndidamente, habiéndose prestado para esa iluminación el Ayuntamiento. Se hará con arreglo a los proyectos del arquitecto sevillano don Anibal González.

FUMAD HABANOS ROMEO Y JULIETA

Desde Palacio se trasladó el jefe del Gobierno al ministerio del Ejército, donde recibió al general Saro, al gobernador civil de Murcia, al duque de Tetuán y al conde de Casa Fuerte.

Por la tarde presidió con el secretario general de Asuntos Exteriores, señor Palacios y con el director de Marruecos, don Colinas, señor Saavedra.

Lord Bridgemen en Madrid El primer lord del almirantazgo inglés W. C. Bridgemen, que llegó anteayer por la mañana a Madrid y por la noche siguió su viaje a Inglaterra, visitó por la tarde, acompañado de su secretario particular, H. V. Markhan, al ministro de Marina.

También han visitado al ministro el Obispo de Sión, el ministro togado don Eladio Milie y el teniente coronel de la Guardia civil, señor Vara.

Las Corporaciones agrarias Ayer se reunió por segunda vez la Comisión permanente de Corporaciones Agrarias, bajo la presidencia de don Tomás Elorrieta. Asistieron el director de Acción Social, señor Benjumea, y los señores Bernard, marqués de Casa Pizarro, Cánovas del Castillo, Luengo, Martínez Gil, Maseda, Galay, Arana, Zurita y el secretario de la Comisión, señor Bernardo de Quirós.

Se examinaron en primer lugar las instancias solicitando representación en la Comisión de Corporaciones Agrarias, suscritas por la Unión Nacional de los Exportadores Agrarios, Confederación Regional de Agricultores Gallegos, Confederación Nacional de Viticultores e Industrias derivadas del Vino, Unión General de Fabricantes de Azúcar de España, Estudios Sociales Económicos, Confederación Nacional de Sindicatos Católicos Obreros, Secretariado Nacional Agrario y la Asociación General Agraria Cuadraria de la Asociación Hidrográfica del Ebro.

Se acordó desestimar todas las solicitudes, a excepción de las presentadas por la Asociación Nacional de Viticultores e Industrias derivadas del Vino, que fué aceptada por el desdoblamiento de la Dirección general de campaña de este ministerio el correspondiente programa. Los subsociales profesionales disfrutaron, teniendo en cuenta la larga duración del curso, y mientras están separados de sus destinos, una dieta especial de seis pesetas diarias, y las clases de complemento de cinco pesetas diarias.

El "Diario Oficial" del Ejército, donde se inserta este circular, publica la plantilla de jefes y oficiales que atenderá a las necesidades de la enseñanza durante el desarrollo de los cursos, y que estará formada por un coronel director, un teniente coronel jefe de estudios, un comandante mayor, dos comandantes profesores, tres capitanes cajero, auxiliar y ayudante, seis tenientes ayudantes de profesor, un capitán (E. R.) y dos tenientes (E. R.), para el mando de la tropa.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

El coronel director de la Academia de terminará el régimen escolar y militar que habrá de estar sometido el personal que siga los cursos, y estará investido de todas las atribuciones inherentes a los jefes de Cuerpo armado.

Campeonato de caballos de Armas

"Palmipepe", montado por el señor Alfaro Alaminos, gana la prueba de Doma. Diez minutos de entrenamiento para los futbolistas.

Football

Diez minutos de entrenamiento

Es Izurdiaga un pueblo navarro casi perdido en el mapa de España. La vía férrea que va de Irún a Barcelona lo divide en dos partes a unos 700 metros de Irurzun. Cuenta apenas una veintena de casas, pero no obstante esta insignificante densidad de población, sigue las corrientes modernas y dispone de un equipo de "football". Un equipo bien dotado de detalles. Con la denominación de equipo bien no queremos indicar que es de "bolsos fríos".

Detalles en un equipo es tener, por ejemplo, un local apropiado, un campo "ad hoc", hasta un entrenador. El equipo, que así se llama el equipo, el club izurdiaguense, cuenta con todo esto. Hasta en el nombre hay algo de evocador y sugestivo.

Athletic, Racing, Sporting, etcétera, hablan de algo deportivo, pero de una manera vaga. Episkyros suena mejor y dice algo de "football". Desde luego, contra la opinión de los aficionados de "El Eco de Sports" que ya en 1921 expuso la idea de que es el que dió origen al "cricket". No, mi amigo, el Episkyros, que así se llama el equipo, el club izurdiaguense, cuenta con todo esto. Hasta en el nombre hay algo de evocador y sugestivo.

El local del Episkyros, en Izurdiaga, no es el consabido compartimiento o compartimentos cedidos por un café o bar u otro establecimiento cualquiera; de estos actuales locales de Clubs de primera categoría, en que las bastas tener estas tres habitaciones: una para la secretaria, otra para "forofear" (en nuestro diccionario encontrará el actor la definición) y una tercera para jugar a las cartas, y un domo al ajedrez. El Club deportivo a que nos referimos es más serio: tiene para el ajedrez, domo y toda clase de distracciones, pero por encima de todo esto, están su gimnasio, sala de armas, "stand" para el tiro, salón de billar, duchas, biblioteca, etcétera.

El campo del Episkyros, en Izurdiaga, está bien. No sólo por su emplazamiento, en un terreno que forma un anfiteatro natural, como el Metropolitano, sino por su disposición. Diríase una obra de Faure-Dujarric, la capacidad es para 6.000 espectadores. ¿Para qué más? Es más amplio que muchos campos de Clubs de la Segunda División y más que suficiente para la mayoría de los deportistas del valle, el de Arakil, incluso el de Olla.

Hay dos tribunas cubiertas, que no se llaman precisamente de "Honor" y de "Marathon", porque allí no gustan los nombres rimbombantes. Ningún espectador está de pie. Y no falta el "haute-parleur", que anuncia los equipos, los distintos incidentes, etcétera. Allí se anuncia esto para que ningún periódico se lance luego a decir que se ha engañado al público con la formación de tal o cual equipo.

El terreno de juego, con fino "ray grass" es de 108 x 72 metros. Se puede disputar por lo tanto un partido internacional.

Si el señor Otamendi viera el campo izurdiaguense, sin duda alguna transformaría el Stádium, porque éste —considerado como uno de los mejores—deja bastante que desear, con perdón de quien lo trazó.

¿Y del entrenamiento, que? Es verdad, no hemos apartado un poco con algunas disquisiciones.

Ya hemos dicho que allí tienen un entrenador, pero cada jugador, aparte de las instrucciones del "coach" dedica por su propia cuenta diez minutos de trabajo diario.

¿De qué manera? Por creerlo útil, vamos a indicar la continuación. Muchas veces hemos estado con aquellos jugadores y hemos tenido ocasión de recoger algo. Uno de ellos nos ha dicho poco más o menos lo siguiente:

Después de un breve pletico en el campo, una vez a la semana, no pocos jugadores de los de postín y de los profesionales creen que han realizado una labor más que suficiente. Otros, se conforman con el levantamiento de pesos de la barra, en el resto de la semana. Y todo esto no basta para ser un hábil jugador, un verdadero futbolista.

El entrenamiento, ya sea directo o indirecto, debe realizarse en el campo de juego.

No deben darse grandes paseos; ahora bien, de hacer algo, ha de ser vivo, ligero, a buena marcha. Le automáticas, marcha atlética que efectúan los soldados para sostener una larga caminata en carretera debe evitarse.

Muchos jóvenes futbolistas tienen un tiempo libre muy limitado. Por esto se requiere que su entrenamiento sea concentrado. Siempre que fuera posible, el entrenamiento debe ser regular y sistemático. Diez minutos al día son suficientes para mejorar el juego de un hombre al final de la semana. Estos diez minutos se dedican una a dos veces a la semana para correr, lo que deberá realizarse por la tarde.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Liquidadores de Utilidades.—Ha comenzado esta oposición, a la que han concurrido 157 aspirantes, de ellos 31 seforistas.

Han aprobado el primer ejercicio los cuatro siguientes: Números 7, don José López Cueto, con 65 puntos; 8, don Demetrio Escobedo, 50; 9, don Juan Manuel de Castro, 56, y 11, doña Pilar Ibáñez, 76.

Pericial de Aduanas.—Primer ejercicio.—Ayer por la mañana aprobaron los números 18 y 27.

Hoy a las nueve y media de la mañana, continuará el ejercicio oral.

Pericial de Contabilidad.—Segundo ejercicio.—Ha sido aprobado el 17, don Luis de la Torre, con 26.

Secretarías de Ayuntamiento de segunda categoría.—Segundo ejercicio.—Ayer por la mañana aprobaron el 328, don Juan de Dios Navarro Jiménez, 125; 343, don Alejandro Gaona Sanz, 125; 350, don Julián Portero Arce, 130; 381, don Enrique Guistán Latorre, 110.

Por la tarde no aprobó ninguno.

Para el segundo ejercicio están llamados los siguientes: Día 5, del 401 al 800; día 8, del 801 al 1200; día 12, del 1.201 al 1.600; día 15, del 1.601 al 2.000; día 19, del 2.001 al 2.400, y día 22, del 2.401, hasta el final de la lista.

Auxiliares de Marina.—La "Gaceta" de ayer convoca a oposiciones para cubrir 12 plazas del Cuerpo de Auxiliares de oficinas de Marina. Los aspirantes, que habrá de tener diez y nueve años de edad cumplidos, y no podrán contraer en la fecha señalada para el comienzo de los exámenes, elevarán sus instancias documentadas al ministro antes del 15 de junio próximo, a las dos de la tarde.

Los ejercicios comenzarán el primero de julio.

Ingenieros de Caminos.—Se anuncia por segunda vez una vacante de ingeniero subalterno en la Jefatura de Obras públicas, una plaza de auxiliar facultativo del grupo de puertos de Guipúzcoa, con residencia en San Sebastián, y otra del grupo de puertos de Santa Cruz de la Palma, con residencia en la capital de dicho grupo de puertos.

Ayudante y sobrestantes.—Se anuncia a concurso en la "Gaceta" de ayer a ayudantes y sobrestantes de Obras públicas, una plaza de auxiliar facultativo del grupo de puertos de Guipúzcoa, con residencia en San Sebastián, y otra del grupo de puertos de Santa Cruz de la Palma, con residencia en la capital de dicho grupo de puertos.

Auxiliares de Sanidad.—La "Gaceta" de ayer convoca concurso para la vacante de cargo de maquinista mecánico-electricista, vacante en el Preventorio de Guadarrama, dotado con el haber anual de 2.500 pesetas; debiendo los aspirantes acreditar las siguientes: Ser español, mayor de veintidós años de edad y menores de cuarenta, y sin antecedentes penales; estar en posesión del título o certificado que acrediten su competencia como maquinista mecánico y eléctrico.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el registro general del ministerio de la Gobernación en el plazo de quince días.

En el mismo período oficial se anuncia a concurso la provisión de dos plazas de celadores-marineros del servicio de Sanidad exterior; una en Santa Cruz de la Palma y otra en Puerto de Santa Cruz, ambas de la provincia de Santa Cruz de Tenerife. Hay quince días para la presentación de las instancias.

BIBLIOGRAFIA "Forjador de almas"

Emocionante novela, de gran fondo moral, de ilustre autor de "Los Amores de un Cadete", Adolfo de Sandoval. Precio, 5 pts. Librería Hernando. Arenal, 11.

VIENA PARK CINES Y TEATROS

Tratado del Niño en Chile. SANTIAGO DE CHILE, 3.—El alcalde de Santiago, Balmaceda, ha dictado un decreto por el cual se funda el teatro del Niño, destinado exclusivamente para la infancia, con espectáculos apropiados y precios especiales.

GACETILLAS TEATRALES. Sábado, estreno de "Los clavados", de Carreño y Sevilla, música del maestro Serrano.

Fontalba. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine del Callao. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine Avenida. Con creciente éxito se proyecta diariamente el gran programa del AVENIDA. "Piernas de seda", preciosa comedia por la sin par Magde Bellamy.

Cinema Argüelles. Hoy, "Un cierto muchacho", el mayor éxito de Ramón Navarro, y "La cuestión es pasar el rato", deliciosa comedia.

Cartelera de espectáculos. LOS DE HOY. ESPAÑOL (Príncipe, 27).—Compañía Guerrero-Monzo. Las 8.30 (nuevo jueves de abono). La casa de Luján. Noche, no hay función.

ZARZUELA (Jovellanos, 4).—Teatro Lírico Nacional.—A las 6.30, La parranda. A las 10.30, Marina (butaca, cinco pesetas).

COMEDIA (Príncipe, 14).—A las 6.15, ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10.30, ¿Qué tienes en la mirada?

APOLLO (Alcalá, 49).—Tres pesetas. EN EL EMBARAZO: Rob-Vida número 1 combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propias del estado de desarrollo y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante.

REINA VICTORIA (Carretera de San Jerónimo, 29).—Compañía de las Ligas. A las 6.30 y 10.15, Vívidas cruzadas.

ALCAZAR.—A las 6.30 y 10.45, El Club de los chiflados.

LARA (Corredera Baja, 17).—Compañía de Camila Quiroga.—A las 6.30, Los mirasoles.—A las 10, La dama de las Camellas (éxito).

FUENCARRAL (Fuencarral, 143).—Presentación de la compañía de zarzuela que figuran Pablo Foré, Francisco Gordo y Clara Pardo. A las 6.30, El huésped del sevillano.—10.30, Los gavilanes.

COMICO (Marlana Pineda, 10).—Compañía de Rosar y Iglesias. Primer actor y primer bailarín. A las 6.30, ¡Mira qué bonita era! (precios populares).—A las 10.30, Los pollos "cañón".

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—A las 6.30 y 10.30, El alfiler (cámaros cuatro años).

TEATRO FAVON (Embajador, 11). Compañía de Fernando Porredón.—A las 6.30 y 10.30, el grandioso éxito La copla andaluza (nueva presentación). Triunfo de Perosanz, Constantina, Fanegas, Niña de Chiclana y otros.

CINE DEL CALLAO (Plaza del Callao, 6-8-10, 15, 20).—Vino tinto por June Collen y Conrad Nagel. El pánico. Por la ruta de los cielos, por Sue Terrell.

BANCO DE VIZCAYA

Inauguración de una Agencia urbana en Madrid. Con objeto de dar toda clase de facilidades a su clientela, el Banco de Vizcaya ha inaugurado el día 1.º del corriente una Agencia urbana en el tercer trazo de la Gran Vía, en su confluencia con la calle Ancha de San Bernardo, dotada de todos los elementos y en la cual encontrará el público las mismas facilidades que en la sucursal de la calle de Nicolás María Rivero, 8.

POLLUELOS RECIENTE NACIDOS. De raza Leghorn Blanca, a 19 pesetas docena, con embalaje.

VENTOSILLA. Aranda de Duero.

El calavera. Mañana aparece! El le dirá cuan admirable son las Tablettes de Aspirina cuando uno franso-cha o se alegra demostriamente. Alivian y son completamente inofensivos.

Hotel Imperial. MONTERA, 22, MADRID. Pensión completa desde 17 ptas. a 23. Director propietario: SATURNINO ARENILLAS.

MADRES mucha leche. Rob-Vida MIRET. No es más que una botcheta del jugo de plantas lecheras, que comen instintivamente los mamíferos cuando tienen necesidad de lactar.

ALMORRANAS - VARICES - ULCERAS. Cura radical garantizada, sin operación ni pomada. No se cobra hasta estar curado. Doctor ILLANES: HORTALEZA, 17. De 10 a 1 y de 3 a 7 TELEFONO 15.970.

HOJAS DE VENUS. AFEITAR. LA MEJOR Y MAS SUAVE. DE VENTA EN TODAS PARTES. PARA PEDIR: M. ZALDIVAR, NUEVA, 37.-MÁLAGA.

Modelo creación de la CASA SARMANTON, Barquillo, 5. Hoy de moda universal.

Modelo creación de la CASA SARMANTON, Barquillo, 5. Hoy de moda universal.

Todos los días exposición de modelos auténticos, vestidos, abrigos y renards.

VIENA PARK CINES Y TEATROS

Tratado del Niño en Chile. SANTIAGO DE CHILE, 3.—El alcalde de Santiago, Balmaceda, ha dictado un decreto por el cual se funda el teatro del Niño, destinado exclusivamente para la infancia, con espectáculos apropiados y precios especiales.

GACETILLAS TEATRALES. Sábado, estreno de "Los clavados", de Carreño y Sevilla, música del maestro Serrano.

Fontalba. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine del Callao. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine Avenida. Con creciente éxito se proyecta diariamente el gran programa del AVENIDA. "Piernas de seda", preciosa comedia por la sin par Magde Bellamy.

Cinema Argüelles. Hoy, "Un cierto muchacho", el mayor éxito de Ramón Navarro, y "La cuestión es pasar el rato", deliciosa comedia.

Cartelera de espectáculos. LOS DE HOY. ESPAÑOL (Príncipe, 27).—Compañía Guerrero-Monzo. Las 8.30 (nuevo jueves de abono). La casa de Luján. Noche, no hay función.

ZARZUELA (Jovellanos, 4).—Teatro Lírico Nacional.—A las 6.30, La parranda. A las 10.30, Marina (butaca, cinco pesetas).

COMEDIA (Príncipe, 14).—A las 6.15, ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10.30, ¿Qué tienes en la mirada?

APOLLO (Alcalá, 49).—Tres pesetas. EN EL EMBARAZO: Rob-Vida número 1 combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propias del estado de desarrollo y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante.

REINA VICTORIA (Carretera de San Jerónimo, 29).—Compañía de las Ligas. A las 6.30 y 10.15, Vívidas cruzadas.

ALCAZAR.—A las 6.30 y 10.45, El Club de los chiflados.

LARA (Corredera Baja, 17).—Compañía de Camila Quiroga.—A las 6.30, Los mirasoles.—A las 10, La dama de las Camellas (éxito).

FUENCARRAL (Fuencarral, 143).—Presentación de la compañía de zarzuela que figuran Pablo Foré, Francisco Gordo y Clara Pardo. A las 6.30, El huésped del sevillano.—10.30, Los gavilanes.

COMICO (Marlana Pineda, 10).—Compañía de Rosar y Iglesias. Primer actor y primer bailarín. A las 6.30, ¡Mira qué bonita era! (precios populares).—A las 10.30, Los pollos "cañón".

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—A las 6.30 y 10.30, El alfiler (cámaros cuatro años).

TEATRO FAVON (Embajador, 11). Compañía de Fernando Porredón.—A las 6.30 y 10.30, el grandioso éxito La copla andaluza (nueva presentación). Triunfo de Perosanz, Constantina, Fanegas, Niña de Chiclana y otros.

CINE DEL CALLAO (Plaza del Callao, 6-8-10, 15, 20).—Vino tinto por June Collen y Conrad Nagel. El pánico. Por la ruta de los cielos, por Sue Terrell.

REAL CINEMA (Plaza de Isabel II). A las 6 y a las 10.15, Revista Paramount. Antes que te cases. El hombre que triunfó, por Richard Dix (estreno). La cámara blindada (estreno).

CINES Y TEATROS

Tratado del Niño en Chile. SANTIAGO DE CHILE, 3.—El alcalde de Santiago, Balmaceda, ha dictado un decreto por el cual se funda el teatro del Niño, destinado exclusivamente para la infancia, con espectáculos apropiados y precios especiales.

GACETILLAS TEATRALES. Sábado, estreno de "Los clavados", de Carreño y Sevilla, música del maestro Serrano.

Fontalba. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine del Callao. Ayer tarde se estrenó en este aristocrático cinema una superproducción Gigante Fox, titulada "Por la ruta de los cielos", de la que son protagonistas la hermosa Sue Carol, Arthur Lake y David Rollins.

Cine Avenida. Con creciente éxito se proyecta diariamente el gran programa del AVENIDA. "Piernas de seda", preciosa comedia por la sin par Magde Bellamy.

Cinema Argüelles. Hoy, "Un cierto muchacho", el mayor éxito de Ramón Navarro, y "La cuestión es pasar el rato", deliciosa comedia.

Cartelera de espectáculos. LOS DE HOY. ESPAÑOL (Príncipe, 27).—Compañía Guerrero-Monzo. Las 8.30 (nuevo jueves de abono). La casa de Luján. Noche, no hay función.

ZARZUELA (Jovellanos, 4).—Teatro Lírico Nacional.—A las 6.30, La parranda. A las 10.30, Marina (butaca, cinco pesetas).

COMEDIA (Príncipe, 14).—A las 6.15, ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10.30, ¿Qué tienes en la mirada?

APOLLO (Alcalá, 49).—Tres pesetas. EN EL EMBARAZO: Rob-Vida número 1 combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propias del estado de desarrollo y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante.

REINA VICTORIA (Carretera de San Jerónimo, 29).—Compañía de las Ligas. A las 6.30 y 10.15, Vívidas cruzadas.

ALCAZAR.—A las 6.30 y 10.45, El Club de los chiflados.

LARA (Corredera Baja, 17).—Compañía de Camila Quiroga.—A las 6.30, Los mirasoles.—A las 10, La dama de las Camellas (éxito).

FUENCARRAL (Fuencarral, 143).—Presentación de la compañía de zarzuela que figuran Pablo Foré, Francisco Gordo y Clara Pardo. A las 6.30, El huésped del sevillano.—10.30, Los gavilanes.

COMICO (Marlana Pineda, 10).—Compañía de Rosar y Iglesias. Primer actor y primer bailarín. A las 6.30, ¡Mira qué bonita era! (precios populares).—A las 10.30, Los pollos "cañón".

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—A las 6.30 y 10.30, El alfiler (cámaros cuatro años).

TEATRO FAVON (Embajador, 11). Compañía de Fernando Porredón.—A las 6.30 y 10.30, el grandioso éxito La copla andaluza (nueva presentación). Triunfo de Perosanz, Constantina, Fanegas, Niña de Chiclana y otros.

CINE DEL CALLAO (Plaza del Callao, 6-8-10, 15, 20).—Vino tinto por June Collen y Conrad Nagel. El pánico. Por la ruta de los cielos, por Sue Terrell.

REAL CINEMA (Plaza de Isabel II). A las 6 y a las 10.15, Revista Paramount. Antes que te cases. El hombre que triunfó, por Richard Dix (estreno). La cámara blindada (estreno).

Atraco dudoso

Aunque no están de moda, se llevan cuadros. Uno que quiere enviudar.

Al retirarse a su domicilio, Dehesa de la Arganzuela, número 8, ya con el sol casi fuera, Enrique García García, de cuarenta y ocho años, dijo al sereno de la demarcación que unos hombres muy malos le acababan de herir y de robar 25 pesetas.

Corrió el guardián nocturno a participar el hecho al centro policial del distrito y por un agente del mismo se hicieron las investigaciones oportunas. Efectivamente, Enrique presentaba una herida, que hizo necesario su traslado a la Casa de Socorro y después al Hospital Provincial.

Hasta aquí la cosa resultó cierta, pero lo demás es difícilísimo de averiguar si ocurrió o no, porque Enrique es un gran aficionado a la riqueza vinícola y, naturalmente, sabe la duda que si el atracón, según dice, o se atraco de vino, y ya se sabe que el alcohol excita la fantasía de un modo perturbador, y una veces le da por producir "Edgardes Pbes" (valga el plural, que es bastante singular), y otras, por lanzar cráneos al pavimento.

Dos lesionados en un choque. En la plaza de Canalejas chocaron el automóvil 25.044-M, conducido por José Fernández Martín, y el 24.701, que guiaba Andrés Trives Pérez.

En el accidente resultaron lesionados de pronóstico reservado María Cister Cortés, de treinta y un años, con domicilio en Zurbano, 8, que ocupaba el primer de dichos vehículos, y levemente, Antonia Alfonso Muñoz, de veinticinco, que habita en Fernández y González, 5.

Incendio en una fábrica de licores. En la calle del Calvario, número 39, fábrica de licores propiedad de Fernando Sánchez, se produjo ayer tarde un incendio, que no tuvo gran importancia, pero que causó extraordinarias alarmas.

Al dueño de la fábrica se le cayó un infiernillo de alcohol, con el que manipulaba, sobre una bomba que contenía también alcohol, y éste se inflamó propagándose las llamas a los enseres que había en la estancia.

La rápida intervención de los bomberos evitó que el fuego adquiriese mayores proporciones. Las pérdidas se calculan en más de 1.000 pesetas.

Un muerto y ocho lesionados en un vuelco. En el kilómetro 45 de la carretera de Brunete a El Escorial voló la camioneta 31.645, propiedad de don Manuel España González, industrial, domiciliado en Madrid, calle de Fernández de los Ríos, 26.

A consecuencia del suceso resultó muerto don Joaquín Cortajada, contable de la casa del citado industrial, y sufrieron heridas de pronóstico reservado la esposa de don Manuel, llamada doña Eulalia de la Torre; dos hijos suyos Mercedes y Pablo, de catorce y diez y ocho años; el hijo de veintidós años de don Manuel, don Manuel de la Torre, cuñado del mismo; doña Juana Rodríguez, que vive en Malasaña, 25, y doña Candelas García de Francisco, que habita en Sagasta, 3.

El chofer, Félix Gascón Torres, no sufrió daño alguno, como tampoco otro hijo del propietario de la camioneta, llamado Gabriel, de diez y ocho años, el cual al advertir el peligro se tiró del vehículo.

Los viajeros habían salido por la mañana de Madrid, para pasar el día de campo. La camioneta era uno de los primeros viajes que hacía.

OTROS SUCESOS. Obrero lesionado.—Feliciano Iñiguez Pránera, de cuarenta y dos años, que habita en Francisco Párra, 15 (Carabanchel Bajo), sufrió lesiones de pronóstico reservado por accidente del trabajo en Acuerdo, 38, obra.

Atropello.—En la calle de Alberto Aguilera un automóvil militar alcanzó a Juan Martín Calvente, de noventa y cuatro años, que vive en Fernández de los Ríos, 38, y le causó lesiones de pronóstico reservado.

Sustracción de 500 pesetas.—Jacinto San Pedro, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle de Recoletos, 2, denunció a una determinada persona, a la que acusa de la supuesta sustracción de 500 pesetas.

Identificación.—Ha sido identificado el cadáver encontrado hace unos días en término de Chamartín de la Rosa. Se trata de don Alberto Claper Lefort, de nacionalidad francesa, de cincuenta y un años, con domicilio en Altimirano, 12. El señor Claper volvía de la Ciudad Lineal, donde tenía alquilado un hotelito, y le acometió un ataque al corazón, padecimiento que sufría hace tiempo.

Estafa de cuadros.—Javier de Inurría, de cuarenta y un años, que habita en Luna, 19, denunció a un individuo, cuyas circunstancias ignora, como autor de la estafa de dos cuadros antiguos que pertenecían a su familia.

Detención.—Angel Casado, de veintidós años, que vive en Pez, 7, fue detenido en la calle de Serrano a petición del portero de la casa número 5 de dicha calle, Anselmo Muñoz, el que le acusa de la supuesta sustracción de dos guardabinas de uno de los pisos de la finca. Con Angel iban otros dos individuos, que se dieron a la fuga.

Un lesionado.—Al bajar el cierre de la pescadería de la calle Mayor, número 16, sufrió lesiones de pronóstico reservado Santiago Gimeno Andrés, de veintidós años, que habita en Embajador, 78.

Ratería.—A don Antonio Luthi Asgnot, de cincuenta y tres años, domiciliado en Espíritu Santo, 51, le robaron el reloj, la cadena y un dije cuando iba por la calle de San Bernardo. Lo sustraído vale 175 pesetas.

o y 10.30. La cocina de Zenobia. Novias a granal. Nostalgias de patria (Novia Christian). Estreno: Los finetes rojos (Ken Maynard).

CINE AVENIDA (Plaza de Isabel II). A las 6 y a las 10.15, Revista Paramount. Antes que te cases. El hombre que triunfó, por Richard Dix (estreno). La cámara blindada (estreno).

CINE IDEAL (Doctor Cortezo, 2).—

LA VIDA EN MADRID

Casa Real

Con su majestad despatcharon primero los ministros de Ejército y Marina. Después lo hizo el presidente del Consejo, que iba de gala para asistir luego a las presentaciones de credenciales de los tres nuevos ministros plenipotenciarios extranjeros.

—El marqués de Hoyos despatchó con la Soberana varios asuntos de la Cruz Roja.

—El monarca, como recompensa a los relevantes servicios prestados a la real familia por el doctor Alabern, al cesar éste en su cargo, a su instancia por edad avanzada, le ha nombrado decano honorario de la Real Facultad y le ha concedido la llave de gentilhomme.

Presentación de credenciales

A las doce, y con el ceremonial de protocolo, se celebró ayer, en la antecámara regia, la presentación de credenciales de nuevo ministro plenipotenciario de Hungría, M. Pierre Matuska, que llegó a Palacio acompañado del primer instructor de embajadores, duque de Vistahermosa, en carroza de París, de media gala. En otra igual le seguían los secretarios y agregados de la Legación.

El nuevo representante de Hungría presentó al Monarca las cartas que le acreditan en su misión diplomática. J. luego de los breves discursos de rigor, su majestad conversó con él unos instantes. Acompañaban al Soberano "os jefes superiores de Palacio, duque de Miranda y conde de Maceda, comandante general de Alabarderos, grande de España de guardia, duque de Bourbonville, ayudante de servicio y oficial mayor de Alabarderos de guardia, coronel señor Feduchy.

El ministro de Hungría pasó después a ofrecer sus respetos a la Soberana que se encontraba en su cámara, acompañada de la duquesa de San Carlos, señorita Loygorri y marqués de Benadía.

Después, y con el mismo ceremonial, tuvo lugar la presentación de credenciales del nuevo ministro plenipotenciario de Yugoslavia, M. Dragomir Yankovic, y, por último, la del de la República Dominicana, don Tulio M. Cestero.

El nuevo ministro de Hungría

M. Pedro de Matuska, nuevo ministro de Hungría, que ayer presentó sus cartas credenciales al Rey, está ya en Madrid desde hace un año como encargado de Negocios de su país. Es, pues, un ascenso en su carrera diplomática.

Cuenta el nuevo ministro sólo cuarenta y cuatro años de edad, y en su país cursó los estudios de Derecho.

Entre otros cargos, desempeñó el de Consejero de la Legación en Praga.

Durante la guerra Europea fué oficial de complemento del regimiento de Húsares, y por las acciones en que tomó parte obtuvo el señor Matuska varias condecoraciones.

El nuevo ministro de Hungría, que se muestra encantado de España, habla ya bastante el español. No hace mucho tiempo se vió precisado a pronunciar dos discursos en castellano, en Barcelona, al hacerse cargo del terreno destinado al pabellón de Hungría.

M. Pedro de Matuska está casado con una bella dama de su país, Margarita de Bardossy.

La colonia húngara en Madrid es poco numerosa, unos treinta. En su mayor parte son ingenieros y obreros especializados.

En cambio, en Barcelona hay una colonia más numerosa, formada por negociantes en su mayoría.

Tres veces de ministro en Madrid

M. Dragomir Yankovic, que también presentó ayer sus credenciales al Monarca, es la tercera vez que representa aquí a su país, donde está considerado como un amigo especial de España.

Claro que nada tiene de extraño que el experimentado y particular satisfacción en venir a España, ya que está casado con una madrileña, doña María Vargas, perteneciente a distinguida familia. El señor Yankovic se casó aquí en España en una anterior etapa de ministro.

En Madrid estuvo en las siguientes fechas: 1917-18 y 1921-23.

Durante el tiempo que no desempeñó cargo diplomático en país extranjero estuvo como ministro de la Corte, cargo que le fué ya conferido por el difunto rey Pedro.

El ministro de Yugoslavia es un gran conocedor de la vida cultural y política de España.

Sus estudios los cursó en París, y como diplomático estuvo en varios países, entre otros Alemania, en cuya capital fué secretario de la Legación.

Parece que el propósito del nuevo ministro es estar ahora en España una temporada más larga que las anteriores.

Su esposa, que regresa a España con la natural satisfacción de quien retorna a su Patria, trae un gratísimo recuerdo de Yugoslavia, donde la señora Yankovic se dedicaba especialmente a las obras de beneficencia.

Pocos compatriotas tiene el ministro en Madrid. En cambio, cuenta con algunos más en otras ciudades españolas, tales como Barcelona y Las Palmas.

El representante de Santo Domingo

También presentó ayer sus cartas al Rey el nuevo ministro de Santo Domingo, don Tulio M. Cestero, que ya en otra ocasión (1915) representó en Madrid a la República Dominicana.

Nació el señor Cestero en Santo Domingo en 1877, cursó los estudios de Derecho diplomático, y desde entonces vivió consagrado ya a su carrera.

Fuó cónsul general en Hamburgo, secretario de la Legación Dominicana en la segunda Conferencia de La Haya, encargado de Negocios en la Habana y Roma, ministro en París, ministro en misión especial en el centenario de Ayacucho (1924), subsecretario de Relaciones Exteriores, ministro en Chile, Argentina, Uruguay y Brasil, desde donde fué designado para ministro en Madrid en este mismo año.

Fuó también delegado en la quinta y sexta Conferencia Internacional Americana. Don Tulio M. Cestero fué quien

llevó a la quinta Conferencia la iniciativa de su Gobierno de construir el Faro de Colón, con el fin de honrar la memoria de Colón y a la vez la obra de España en América.

También desempeñó los cargos de embajador especial en Brasil y en Argentina con motivo de la transmisión de poderes a Pereira de Sousa y a Irigoyen, respectivamente.

Es autor de varios libros y de muchos artículos de viaje y de política internacional. También fué periodista; durante un tiempo en que estuvo ausente de su país dirigió un periódico en Habana.

Por España viajó mucho. Conoce todas las provincias menos Asturias. Hizo incluso la ruta de Pon Quijote.

Está casado con una dama chilena, que aún no conoce España, adonde llegará en junio en compañía de un hijo de pocos años.

Sesión de la permanente municipal

Ayer celebró sesión la Permanente Municipal, presidida por el señor Aristizábal.

Quedó aprobada una moción de la Alcaldía proponiendo la designación de una ponencia que prepare los acuerdos procedentes con la Compañía de Tranvías en cumplimiento de las estipulaciones del convenio.

Pidió el señor Maseda, en relación con este asunto, que los individuos que integran la ponencia proctoren, en colaboración con la Compañía de Tranvías, desorganizar el tráfico de tranvías en la Puerta del Sol y calles de la Montera, Alcalá y Carretas, así como en otros puntos céntricos. También pidió que a la mayor brevedad posible se establezca la dirección única por las calles de Fuencarral y Hortaleza, y, por último, que la Compañía de Tranvías conceda al Ayuntamiento los puestos a que tiene derecho en el Consejo de Administración.

Acordó la Permanente dejar sin efecto el nombramiento de tres inspectores de Policía sanitaria. Se concedió una prórroga de licencia al secretario del Ayuntamiento, don Francisco Ruano.

Quedaron aprobadas las bases para proveer, mediante oposición, la plaza de director de investigaciones prehistóricas.

Fuó tomada en consideración una moción del señor Cola pidiendo se dé el nombre de don Pablo Morillo a una calle de Madrid. También se tomó en consideración otra propuesta del señor Navarro Enciso en el sentido de que se dé el nombre de don Ricardo de la Vega a una calle de esta capital.

En ruegos y preguntas, el señor Maseda pide que se urbanice la prolongación de la calle del Acuerdo, con salida a la de Alberto Aguilera; que se coloque una lámpara en el salón de sesiones del Ayuntamiento recordando que fué el Concejo madrileño el primero que acordó celebrar la fiesta de la

Raza, y, por último, que se active la construcción del mercado de la calle de Alberto Aguilera.

El señor Colón interesó el arreglo del pavimento de las calles de López de Hoyos, Paseo de Ronda y calle de Cartagena.

El plan general del Ensanche

El día 15 del corriente termina el plazo concedido para la información pública, respecto al plan general del ensanche.

De esta manera—manifestó el alcalde—tendremos la cooperación ciudadana, además de los trabajos técnicos que se realizan en este sentido.

—Manifestó ayer el señor Aristizábal que continúa haciendo a primera hora de la mañana largos recorridos por las calles de Madrid, con el fin de ver el estado de limpieza de la vía pública.

—Ayer firmó el alcalde todos los libramientos de pago que estaban pendientes con intervención.

Los pagos realizados desde 1 de enero con cargo al presupuesto ordinario del interior ascienden a 18.268.379,25 pesetas, y los correspondientes al presupuesto del ensanche importan pesetas 3.183.165,14.

Declaró el alcalde que la recaudación municipal ha aumentado con relación al mismo período del año anterior.

—La Comisión de Policía urbana se ocupó en su última reunión del establecimiento de veladores en la vía pública. Parece que a los establecimientos públicos de la calle de Alcalá hasta Cedaceros se les autorizará a establecer una sola fila de veladores. A los de la misma calle de Alcalá, pasada la de Cedaceros se les autorizará a que pongan dos filas de veladores.

Las colonias escolares

Nota facilitada en el Ayuntamiento: "Se ruega a las familias de las niñas y niños propuestos tanto por las escuelas nacionales como municipales y que no se presentaron a reconocimiento médico en tiempo oportuno, acudir el próximo sábado, día 6, a las tres de la tarde, a la tenencia de Alcaldía del distrito de la Latina (carrera de San Francisco, número 8), advirtiéndose que de no concurrir a esta segunda citación se entenderá que renuncian a tomar parte en las expedientes que se forman en el presente año."

Comité hispanoalemán

Hoy se celebrará la sesión inaugural del Comité Hispanoalemán, bajo la presidencia del duque del Infantado. Ya ayer dimos cuenta de las personas en que han recaído los cargos de la nueva entidad para el fomento de las relaciones entre España y Alemania.

Uno de los fines más importantes que se persigue con la fundación del Comité es celebrar, tanto en España como en Alemania, reuniones para fomentar el mutuo conocimiento entre hom-

bres de letras y ciencias e industriales de ambos países, a semejanza de la labor que ya realiza el Deutschfranzösischer Studien-Comité, con residencia social alemana en París y francesa en Berlín.

Para cooperar al mutuo conocimiento intelectual, se creará una beca de estudios en España para un alemán y otra en Alemania para un español.

Figurarán también entre los fines de la nueva entidad la celebración de conferencias entre hombres de ciencias españoles y alemanes y formar en Berlín y en Madrid una Biblioteca informativa donde se reuna el mayor número posible de obras referentes a España escritas en alemán y de obras redactadas en español relativas a Alemania.

Todos los trabajos administrativos burocráticos anejos a esta empresa pasarán sobre el Centro de Intercambio Intelectual Germanoespañol.

El Comité se reunirá dos o tres veces por año.

El profesor Schreiber

En la sesión inaugural del Comité hispanoalemán, que se celebrará hoy, a las siete y cuarto, en el Colegio Alemán (Fortuny, 15), el discurso de inauguración está a cargo del Prelado Schreiber, doctor en Filosofía y catedrático de Historia Eclesiástica y doctor "honoris causa" en cuatro Facultades: Medicina, Teología, Ciencias Políticas y Ciencias Técnicas.

Es miembro de la Cámara Legislativa del Reichstag y pertenece al partido católico del centro. Es una figura destacada en el campo cultural como erudito, investigador especializado, sobre todo, en Derecho e Historia Eclesiástica.

Entre sus obras figuran las siguientes: "La curia y el convento en el siglo XIX", "La madre y el niño en la cultura de la Iglesia", "La política cultural alemana y el catolicismo", "La deseserada situación de las esferas intelectuales alemanas" (traducida al castellano en 1924), "Cuestiones fundamentales de la política del centro", "La cultura y la legislación tributaria", "El Imperio alemán y la Medicina alemana", "Los alemanes en el extranjero y el catolicismo".

Edita el Anuario Político.

Viaje aéreo a Cabo Juby

Han terminado en Madrid su viaje aéreo de ida y regreso para inspeccionar los servicios aéreos de Cabo Juby, el teniente coronel Gonzalo, jefe de base del servicio de Aviación, y el comandante Romero, que ha actuado como piloto del sexuplano, ya viejo, en el que se ha efectuado el viaje.

Han ido a Sevilla, Sañi, Cabo Juby y Río de Oro. Desde aquí se hizo en un solo vuelo el regreso hasta Agadir, volando durante unas horas por encima del desierto contra la dirección de los vientos. La etapa es de más de mil kilómetros.

Boletín meteorológico

Estado general.—Continúa su marcha hacia Oriente la depresión del Mediterráneo. Al S. W. de la Península Ibérica se ha formado un mínimo re-

lativo de poca importancia, que produce bastante nubosidad en Andalucía.

Para hoy

Asociación de Alumnos Internos de la Beneficencia Provincial (sala del doctor Marañón).—7 L, doctor Francisco Huertas: "La herencia en las enfermedades mentales."

Asociación Española de Odontología (Escuela de Odontología, Facultad de Medicina).—7 L, sesión científica.

Ateneo de Madrid.—7 L, don Antonio de Torquemada dará una charla sobre "La película cultural" (Se proyectarán cintas de Bulgaria, la cámara lenta y Roma la Ciudad Eterna).

Círculo de la Unión Mercantil (Avenida Conde Peñalver, 3).—10,30 n., don Severino Bello: "Las obras del Canal de Isabel II."

Colegio de Auxiliares de Medicina y Cirugía (Reina, 2).—10,30 n., doctor García Vicente: "Los practicantes y la sistematización terapéutica."

Conferencias Hispanoamericanas (organizadas por la Acción Católica de la Mujer, en la Real Academia de la Historia: León, 21).—8,30 L, don Fulgencio Lequerica Vélez: "La república de Colombia" (La entrada es por invitación. Las socias pueden asistir llevando la insignia).

Instituto Geográfico (Aula 9, Universidad).—7 L, don José Tinoco Auro: "Señales horarias radiotelegráficas y diferencia de longitudes."

Instituto Hispanoamericano de Relaciones Culturales (plaza de la Villa, 2).—7 L, don Jacinto Ventosa Araúz: "El Derecho constitucional en el Imperio británico."

Institución Municipal de Fuertercultura y Maternología (Pizarro, 19).—8 n., doctor Vázquez Lefort: "Destete. Cuándo y cómo debe hacerse."

Sociedad de Maestros Electricistas (S. Bernardo, 85).—7 L, padre Pérez del Pulgar: "Maquinismo y cuestión obrera."

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación (Marqués de Cubas, 13).—7 L, don Manuel T. Travieso: "Garantías reales."

Otras notas

Camas doradas, somier hierro, desde 100 pesetas; inmenso surtido. MONTERA, 10. FABRICA

INIGO Muebles. Todas clases, baráttimos. Costanilla Angeles, 15.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO. Cel. Dr. Vicente. PENTA EN FARMACIAS.

DE SOCIEDAD

Del extranjero e Hispanoamérica

París.—El señor A. Vázquez Cobo, ministro de Colombia, ha sido elegido presidente del Instituto internacional de cooperación intelectual de la Sociedad de las Naciones durante el año 1929.

El embajador de Italia en París y la condesa Manzoni han obsequiado con una comida a distinguidas personalidades de la sociedad parisiense y del Cuerpo diplomático extranjero.

Brasil.—El señor Luis Guimaraes, ministro del Brasil en La Haya, ha sido trasladado a Madrid, y el señor Lete Chermont, ministro del Brasil en Estocolmo, está nombrado en La Haya.

Honduras.—Don Froilán Turcios ha sido nombrado cónsul general de Honduras en París.

Perú.—El doctor don Juan A. Mendoza y Alenara, segundo secretario de la Legación del Perú en Berlín, ha sido nombrado secretario de Embajada cerca de la Santa Sede.

Uruguay.—El doctor don Hugo V. de Pena ha sido nombrado ministro del Uruguay en Méjico.

Noticias varias

En la residencia del director del Banco Alemán Transatlántico y de la señora de Ullmann, se ha celebrado una agradable recepción, a la que concurrieron con el embajador de Alemania, conde de Weizsäcker, algunas personalidades de la intelectualidad española y de la colonia alemana de Madrid.

El célebre profesor de Filosofía en la Universidad de Munich, señor Vossler, gran amigo de España, pronunció un bello discurso ensalzando nuestro país en términos muy halagadores. Le contestó muy elocuentemente don Américo Castro.

Los señores de Ullmann obsequiarán a sus invitados con toda esplendidez.

De Sevilla

Entre otras personalidades mundiales que hoy se encuentran en Sevilla, Agrar, además de los príncipes Hohenzollern y los de Fürstemberg, ex embajador de los Estados Unidos mister Hammond y sus bellas hijas, la embajadora de Alemania, condesa de Weizsäcker; el embajador de Italia, marqués de Medici del Vaccello, y el ilustre pintor francés Marcel Rouff con su distinguida esposa; los señores de Beas y la opulenta y notable escultora e hispanófila inglesa señora Cornelius Vanderbildt Whittney.

La señora de Vanderbildt es acreedora a la gratitud de España por el monumento a Colón, que será inaugurado el próximo 21 de abril en Huelva, en la llama Punta del Sebo, inmediata a La Rábida.

—Regresó a Madrid el culto jefe del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, secretario de la Biblioteca Nacional de Madrid, don Javier Lasso de la Vega, el cual fué a Sevilla llevando 72 planos y mapas procedentes del Archivo Histórico de Simancas, con destino a la Sección de Cartografía de la Exposición Iberoamericana, y algunos otros libros y documentos a la Sección del Libro, de la que ha sido nombrado asesor.—León.

Alumbramientos. La bella marquesa de Santaella, hija de los duques de la Vega, marqueses de Aguilafuente, ha dado a luz con felicidad una preciosa niña, quien en la pia bautismal ha recibido el nombre de María del Carmen, apadrinándola los abuelos paternos, marqueses de Arizno.

Fallecimientos. El señor don Ricardo Padilla López falleció ayer en su casa de la calle de San Cosme, número 1. El finado era abogado y apoderado general de la casa ducal de Fernán-Núñez, siendo apreciado por su testamento.

Enviamos sentido pésame a la duquesa viuda de Fernán-Núñez, poseedora del título, y conde de Eida; a la viuda, doña Dolores Aguilaniedo, y demás deudos.

—El señor don Angel Revello y Cuesta murió ayer en su hotel de la calle de Don Ramón de la Cruz, número 29.

El difunto fué estimado por las dotes personales que le adornaban.

El entierro se celebrará esta tarde, a las cuatro, a la estación del Mediodía para su inhumación en el panteón de familia en Cádiz.

Acompañamos en su dolor a la hermana, doña María Mónica, y demás familia.

—El señor don Antonio Carralero y Munguía rindió ayer su tributo a la muerte.

Era cura párroco de Nuestra Señora de Covadonga, siendo querido por sus virtudes y caridad.

Reciban la expresión de nuestro sentimiento los sobrinos del finado.

El Abate FARIA

Nuevo capitán general en Valencia

Sanjurjo cesa en la inspección especial de aquella región

EJERCITO.—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al contralmirante don Andrés Elvira Alvarez.

Disponiendo que el teniente general Sanjurjo cese en el cargo de inspector de la tercera región militar (Valencia); nombrando capitán general de Valencia al teniente general don Eladio Pin Ruano; general de la segunda brigada de Caballería, a don Guillermo Kirpatrick, que manda actualmente la primera; ídem de la primera a don Leopoldo García Bollo, que manda la novena.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito Militar al general rumano G. Athanesco.

Ídem merced del hábito de caballero de Calatrava al príncipe don Alvaro de Orleans y Sajonia Coburgo Gotha.

Propendiendo para la pedala de Sufreimientos por la Patria, pensionada, al teniente de Artillería, herido en accidente de Aviación, don Fernando Morenes Carvajal, y al capitán de Infantería, herido en las mismas circunstancias, don Antonio Eloy Lamarea.

Ídem a los tenientes coroneles de la Guardia civil, don Eduardo Balaca, don Antonio Redondo, don Gustavo Juser y don Virgilio de la Bada, para mandar las comandancias de Oviedo, Teruel, Gerona y León, respectivamente, y al teniente coronel de Caballería, don Manuel del Alcázar, para mandar el regimiento de Cazadores de Treviño, número 26 (Villafraanca del Panadón).

MARINA.—Autorizando al ministro de Marina para la adquisición de un hangar metálico para los aeroplanos de la Aeronáutica Naval.

Elegancia y distinción

En el Palace Hotel, de Madrid, los días 4, 5 y 6 de abril, se exhibirán los modelos

1929

Oakland PONTIAC

PRODUCTO DE GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.

CHEVROLET, PONTIAC, OLDSMOBILE, OAKLAND, SUICK, LA SALLE, VAUXHALL, CADILLAC, CAMIONES G. M. C.

Concesionario: Luis Mendizábal de la Peña Príncipe de Vergara, 12. Madrid. Teléfono 56950.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS. Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

PURGANTE YER. EL MEJOR Y MAS AGRADABLE. PARA NIÑOS, ADULTOS Y ANCIANOS. Es la golosina de los NIÑOS. Caja con dos pastillas, 40 céntimos.

Invento sensacional, la primera máquina de escribir, la Mercedes Electra. El máximo de rapidez jamás alcanzado por ninguna máquina de escribir, manejo suave, todos los dispositivos se mueven por electricidad. PIDANLA A PRUEBA. REPRESENTANTE GENERAL: Otto Herzog Madrid, Andrés Mellado, 32. Teléfono 33237.

OCTAVO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. FERNANDO DE VICENTE HERRANZ DOCTOR EN CIENCIAS. Que descansó en el Señor EL DIA 6 DE ABRIL DE 1921. Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad R. I. P.

ARTES GRAFICAS. IMPRESIONES PARA TODA CLASE DE INDUSTRIAS, OFICINAS Y COMERCIOS, REVISTAS ILUSTRADAS, OBRAS DE LUJO, CATALOGOS, ETCETERA, ETC. ALBUQUERQUE, 12.-TELEFONO 30438

Información Comercial y Financiera

Cotizaciones de ayer

4 POR 100 INTERIOR. — Serie F (74,80), 74,60; E (74,80), 74,60; D (74,80), 74,60; C (74,80), 74,60; B (74,80), 74,60; A (74,80), 74,60; G (74,80), 74,60; H (74,80), 74,60.

4 POR 100 EXTERIOR. — Serie C (88), 88; B (88), 88; A (88), 88.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie A (78), 78,50; B (78), 78,50; C (78), 78,50; D (78), 78,50; E (78), 78,50; F (78), 78,50; G (78), 78,50; H (78), 78,50.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1920.—Serie E (93), 92,75; D (93), 92,75; C (93), 92,75; B (93), 92,75; A (93), 92,75.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1917.—Serie C (91,75), 92; B (91,75), 92; A (91,75), 92.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1928.—Serie C (102,25), s/c, 101,15; A (101,25), 101,15.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1927 (con impuesto). — Serie E (101,50), 101,60; D (101,50), 101,60; C (101,50), 101,60; B (101,50), 101,60; A (101,50), 101,60.

5 POR 100 AMORTIZABLE 1927 (con impuesto). — Serie F (89), 89,65; E (89,50), 89,65; D (89,50), 89,65; C (89,50), 89,65; B (89,50), 89,65; A (89,50), 89,65.

4,50 POR 100 AMORTIZABLE 1928. Serie C (93), 93; B (93), 93; A (93), 93.

AMORTIZABLE 3 POR 100.—Serie F (73), 73; C (73), 73; B (73), 73; A (73), 73.

AMORTIZABLE 4 POR 100.—Serie B (90), 90; A (90), 90.

DEUDA FERROVIARIA 5 POR 100. Serie A (100,75), 100,75; B (100,75), 100,75; C (100,75), 100,75; D (100,75), 100,75; E (100,75), 100,75; F (100,75), 100,75; G (100,75), 100,75; H (100,75), 100,75.

4 Y MEDIO POR 100, 1929 (92,90) 93; B y C (92,90), 92,90.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Obligaciones, 1888 (100), 100; Empréstito de 1914 (91,75), 91,75; Idem 1918 (91,75), 91,75; Ayuntamiento de 1928 (90,75), 90,75.

VALORES CON GARANTIA DEL ESTADO.—Caja de emisiones (92,75), s/c, 92; Transatlántica, 1925, mayo (92,90), 92,90; nov. (92,10), 92,10.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Cédulas al 4 por 100 (91,60), 91,70; 5 por 100 (99,75), 99,75; 6 por 100 (111), 110,95.

BANCO DE CREDITO LOCAL.—Cédulas al 6 por 100 (101), 101; 5 por 100 (98,50), 98,50; 5 por 100 (91,50), 91,50.

EFFECTOS PUBLICOS (EXTRANJEROS).—Cédulas argentinas (2,80), 2,80.

ACCIONES.—Banco de España (588), 588; Idem Hipotecario (530), 530; Idem Central (201), 201; Idem Español de Crédito (439), 439; Banca López Quesada (130), 130; Internacional (123), 123; Cataluña (198), 198; Hidroeléctrica Española (198), 198; Chade, A. B. C. (745), 737; Idem fin corriente (747), 740; Unión Eléctrica Madrileña (153), 153; Telefónica (102), 101,75; Minas Rif, nominativas (638), 645; al portador (695), 695; fin corriente (697), 700; Duero Felguera (86,75), 87; fin corriente (87), 87,25; Los Guindos (118), 117; Tabacos (238,50), 238,50; Naval blanca (126), 126; Petróleos (144,50), 144,50; M. Z. A. (594), 593,50; fin corriente (595), 594,50; "Metro" (170), 170; Nortras (635), 635; fin corriente (635), 635; Tranvías (140,75), 141; Azucareras ordinarias (88,25), 88,25; fin corriente (88,75), 88,25; Cédulas benef. (164), 165; Explosivos (1.404), 1.404; fin corriente (1.412), 1.413; Guadalupe (585), 583; Idem Cédulas (290), 285; Albeche (128), 128; Río de la Plata, nuevas (232), 232.

OBLIGACIONES.—Sevillana, séptima (100), 101,50; Eléctrica Madrileña, 6 por 100 (105,75), 106; Figuera, 1906 (102), 102; Norte, primera (77), 75,60; Canfranc (86,25), 87; Norte, 6 por 100 (103), 105,75; M. Z. y A., primera (340), 340; G, 6 por 100 (1.035,0), 1.037,5; H, 5 por 100 (100), 100; I, 6 por 100 (103,75), 104; Central de Aragón, 5 por 100 (94,50), 94,50; Metropolitano, A (97), s/c, 95,75; Azucareras

estampilladas, 5,50 por 100 (100,50), 100,50; Bonos Azucarera pref. (94,50), 94,25; Real Asturiana, 1926 (102), 102.

Monedas.	Precedente.	Día 3
Francos	25,80	25,90
Libras	32,80	32,18
Dólares	6,625	6,63

BOLSA DE BARCELONA (Bolsín)

Nortes, 127,20; Chades, 745; Explosivos, 285; Filipinas, 410; Felguera, 86,50; Minas del Rif, 139,75; Gas, 167,50; Aguas, 227,75; Plata, 47,50.

BARCELONA, 3.—Francos, 26,05; libras, 32,22; dólares, 6,6375; libras, 34,85; suizos, 127,80; belgas, 92,35; argentinos, 2,735; marcos, 1,5775; Azucareras, 68,75; Amortizable, 123,20; Nortes, 127,25; Alcantas, 119,10; Andaluzas, 83; Huileras, 121,50; Aguas, 228,75; Aguas nuevas, 168,50; Chades, 738; Filipinas, 412; Felguera, 86,85; Gas, 167; Explosivos, 283; Minas Rif, 140; Banco Cataluña, 121,75.

Algodones.—Cierre: Nueva York, Disponible, 10,80; abril, 10,50; mayo, 10,85; junio, 10,80; octubre, 1,49; diciembre, 10,47; enero, 10,46; marzo, 10,46.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 194; Siderúrgica Mediterránea, 125,50; Explosivos, 87; Explosivos, 1.397,50; Resineras, 59; Papelera, 195; F. C. Norte, 638; Banco Bilbao, 2.200; Bod. Bilbainas, 900; Sevillana, 167; Banco Hispanoamericano, 620; Duero, s/c, 175; Santander Bilbao, 610; Sota, viejas, 1.280; Idem, nuevas, 425; Unión, 200; Rif, nominativas, 650; Naval, blanca, 127; H. Ibérica, 680; Telefónica, 102,20; Nervión, 825; Babcock, 137.

BOLSA DE LONDRES

Pesetas, 32,13; francos, 124,17; dólares, 4,8225; francos belgas, 3,4945; idem suizos, 25,2212; libras, 9,2725; coronas noruegas, 18,1987; idem danesas, 1,8215; florines, 12,1106; marcos, 20,4662; pesos argentinos, 47,26.

(Cierre)

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 32,15; francos, 124,15; dólares, 4,8225; belgas, 3,4945; francos suizos, 25,2212; libras, 9,2725; coronas noruegas, 18,1987; idem danesas, 1,8215; florines, 12,1106; marcos, 20,4662; pesos argentinos, 47,26.

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 32,15; francos, 124,15; dólares, 4,8225; belgas, 3,4945; francos suizos, 25,2212; libras, 9,2725; coronas noruegas, 18,1987; idem danesas, 1,8215; florines, 12,1106; marcos, 20,4662; pesos argentinos, 47,26.

BOLSA DE BERLIN

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 63,65; dólares, 4,217; libras, 20,463; francos, 16,485; coronas danesas, 12,48; marcos, 10,499; escudos portugueses, 18,97; pesos argentinos, 1,773; florines, 168,97; libras, 22,07; chelines austríacos, 59,27; francos suizos, 81,185.

BOLSA DE ROMA

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Pesetas, 288,87; francos, 74,67; libras, 92,72; francos suizos, 367,60; dólares, 19,09; peso argentino, 18,20; Renta 3,50 por 100, 70,025; Littorio, 80,55; Banco de Italia, 1.999,50; Idem Comercial, 1.365; Idem de Crédito Italiano, 775; Idem Nacional de Crédito, 546; Fiat, 518,25; Gas Torino, 260,50; Eléctrica Roma, 785; Metalúrgicas, 190,50; Ferrocarril Mediterráneo, 633,50; Pirelli, 196.

BOLSA DE ESTOCOLMO

(Radiograma especial de EL DEBATE)

Dólares, 3,74625; libras, 18,17625; francos, 14,66; marcos, 88,85; belgas, 52,05; florines, 150,15; coronas danesas, 99,825; idem noruegas, 99,80; marcos finlandeses, 9,43; libras, 19,625.

BOLSA DE NUEVA YORK

Pesetas, 15,09; francos, 3,9081; libras, 4,8225; francos suizos, 19,24; libras, 5,2337; coronas noruegas, 2,6665; florines, 40,0725; marcos, 23,72.

NOTAS INFORMATIVAS

En el salón de liquidaciones del Banco, los particulares hicieron ayer las operaciones siguientes: Explosivos, a 1.430, 1.420, 1.416, 1.418. Chade, a 744 y 743, todo fin corriente.

La liquidación de fin de mes gravita en todos los corros bursátiles, originando cierta escasez de negocios y, en consecuencia, inmovilidad de cotizaciones.

La pesada se registra especialmente en los Fondos públicos. El Interior cede veinte céntimos, de 74,80 a 74,60. El exterior sólo cotiza las series B y C al cambio anterior de 88. El Amortizable 4 por 100 aparece únicamente en la serie A, mejorando media peseta, a 78,50. El 1920 abandona un cuartillo en las series A, B, C y D, que cierran a 92,75. El 1917 lo gana al pasar sus series bajas de 91,75 a 91. El 1928 pierde diez céntimos, quedando a 101,15. El 1927 libre sube de 101,50 a 101,60, y el con impuestos avanza de 89,50 a 89,65 y 89,75. Todos los Amortizables del 1928 repiten cotizaciones precedentes: el 4 por 100, 73; el 4 por 100, 90; y el 4,50 por 100, 93.

La Duera ferroviaria al 5 por 100 repite 100,75. Los títulos 1929 mejoran en la serie A, de 92,90 a 93 y en las otras repiten a 92,90.

El grupo de Ayuntamiento, muy desanimado, se limita a repetir: Erlanger, 100; Villas, 1918, 91,75, y 1929, 90,75. De las Hipotecarias las 4 por 100 suben de 91,60 a 91,70, las 5 por 100 vuelven a 99,75 y las 6 por 100 ceden de 111 a 110,95. Crédito Local permanece intacto, a 101, 98,50 y 91,50.

Las acciones bancarias se publican a idénticos cambios anteriores: España, 588; Hipotecario, 530; Cataluña, 122; Central, 201; Español de Crédito, 439; Internacional, 123; López Quesada, 130; y Río de la Plata, 232.

En el grupo industrial aparece fofo Guadalupe, que cede dos puntos en las acciones, de 585 a 583 y cinco en las cédulas, de 290 a 285. Albeche, firme, vuelve a 126. La Chade se apunta un descenso de ocho duros al contado, pasando de 745 a 737. A fin de mes cede de 747 a 740. La Hidroeléctrica repite 198 y la Madrileña 153. Las Minas Rif, nominativas, suben de 638 a 645 y las portadoras quedan invariables, a 695. Felguera avanza un cuartillo, a 87 y a 87,25 fin de mes. Los Guindos ceden de 118 a 117. Tabacos y Petróleos insisten en sus cotizaciones anteriores a 238,50 y 144,50, respectivamente. Telefónica cede un cuartillo para quedar a 101,75.

Los "ferros" aparecen encalmados. Alcantas se tratan a 598,50 contado y 594,50 fin de mes, con pérdida de media peseta en ambas puntuaciones. Nortes repiten al contado y a plazo, 635. "Metro" repite 170 y Tranvías mejoran un cuartillo, a 141.

Las Azucareras ordinarias vuelven a cotizarse a 1.404, cortada, al parecer, la ruta del alza, por la abundancia de realizaciones.

Las diferencias con que aparecen las divisas son insignificantes: dos céntimos las libras y medio los dólares, en sentido de aumento. Los francos repiten 25,90.

Corro libre: Nortes, 635. Felguera, 87,25 dinero.

Alicantas, 598. Explosivos, 1.400 y 1.399. Todo fin corriente.

Moneda negociada: Francos, 25.000 a 25,80, 25.000 a 26, 25.000 a 25,85 y 25.000 a 25,90. Libras, 1.000 a 32,20 y 1.000 a 32,18. Dólares, a 2,500.

Cambios medios: Francos, 25,887. Libras, 32,190.

Valores cotizados a más de un cambio: Amortizable 1920, A y B, 93 y 92,75;

1927 libre, E, D y C, 101,70 y 101,60; A y B, 101,75, 101,70 y 101,60; idem con impuestos, B a F, 89,60 y 89,65; A, 89,60, 89,65 y 89,75; Ferroviaria 1929, A, 93, 92,90 y 93; C, Hipotecario 6 por 100, 111 y 110,95; Banco Español de Crédito, 439, 440 y 439; Tranvías, 141,25 y 141; Azucareras ordinarias, 68,50 y 68,25; idem fin corriente, 69, 68,50 y 68,25; Explosivos, 1.400, 1.405, 1.410, 1.410, 1.403 y 1.404; idem fin corriente, 1.405, 1.408, 1.410, 1.415, 1.416, 1.414 y 1.413; Español de Crédito, fin corriente, 442 y 440; Chade, fin corriente, 740, 739 y 740; Felguera, fin corriente, 87 y 87,25; Alcantas, 594,25 y 594,50; Norte, fin de mes, 636 y 635.

Nivelación de operaciones: La Junta Sindical ha resuelto proceder a la nivelación de las operaciones realizadas a fin de mes en los siguientes valores: Chade, a 737; Explosivos (doble nivelación), a 1.435 y 1.400.

La entrega de saldos se efectuará mañana.

Pesetas nominales negociadas: Interior, 607.000; Exterior, 8.000; 4 por 100 amortizable, 4.000; 5 por 100, 1920 119.000; 1917, 42.000; 1926, 33.000; 1927, sin impuestos, 449.000; con impuestos, 575.000; 3 por 100, 109.000; 4 por 100, 10.000; 4,50 por 100, 60.000; Ferroviaria, 5 por 100, 124.500; 4,50 por 100, 1929, 1.035.500; Ayuntamiento, 1868, 300; Villa, 1914, 10.000; 1918, 2.500; 1929, 54.000; Caja de emisiones, 100.000; Transatlántica, 42.000; Hipotecario, 4 por 100, 11.500; 5 por 100, 83.000; 6 por 100, 5.500; Crédito Local, 12.500; 6 por 100, 5.500; 5,50 por 100, 12.500; 5 por 100, 8.000; Cédulas argentinas, 200 pesos.

ACCIONES.—Banco de España, 1.000; Hipotecario, 13.500; Cataluña, 10.000; Central, 5.000; Español de Crédito, 19.000; fin corriente, 12.500; Internacional, 12.500; López Quesada, 2.500; Guadalupe, 50 acciones; Cédulas, siete céntimos; Acumulador Tudor, 5.000; Hidroeléctrica, 12.500; Chade, 1.500; fin corriente, 17.500; Albeche, ordinarias, 75.000; Sevillana, 12.500; Madrileña, 1.000; Telefónica, 60.000; Rif, al portador, 200 acciones; fin corriente, 200 acciones; nominativas, 400 acciones; Felguera, 10.000; fin corriente, 337.500; Guindos, 47.500; Petróleos, 12.500; Tabacos, 10.000; Naval, blancas, 12.500; Alicante, 26 acciones; fin corriente, 250 acciones; "Metro", 3.500; Norte, 60 acciones; fin corriente, 150 acciones; Tranvías, 35.000; Azucarera de Adra, 6.000; Azucareras ordinarias, 50.500; fin corriente, 275.000; Cédulas beneficiarias, 148 céntimos; fin corriente, 50 céntimos; Explosivos, 18.800; fin corriente, 40.000; Río de la Plata, 25 acciones.

OBLIGACIONES.—Hidroeléctrica del Chorro, 3.000; Sevillana, séptima, 200.000; octava, 55.000; Madrileña, 6 por 100, 13.000; Felguera, 1906, 25.000; 1928, 25.000; Transatlántica, 1922, 27.500; Norte, primera, 6.500; Canfranc, 1.000; Especiales Norte, 25.000; M. Z. A., primera, 94 obligaciones; serie G, 15.000; serie H, 13.500; serie I, 9.000; Central de Aragón, 5 por 100, 7.500; "Metro", serie A, 7.000; Azucareras, 5,50 por 100, 12.500; bonos, segunda, 26.500; Asturiana, 1926, 5.000; Peñarroya, 7.000.

LA SESION EN BILBAO

BILBAO, 3.—En la sesión celebrada hoy, las acciones del Banco de Bilbao operaron con demandas a 2.200 pesetas. Las del Banco de Vizcaya, serie A, estuvieron encalmadas. Las de la serie B, de este papel, se pidieron a 485 pesetas, y hubo ofertas a 487,50. Las del Banco Hispano Americano operaron a 220 y 222,50 por 100, y terminaron demandadas al segundo cambio. Los Centrales se solicitaron a 200 duros.

Los Nortes operaron a 638 pesetas, y quedaron ofrecidos a 637,50. Las Hidroeléctricas Españolas, viejas, se ofrecieron a 197 duros y medio. Las Ibéricas, viejas, operaron con demandas a 630 pesetas. Las acciones novisimas hicieron operaciones con demandas a 310 pesetas. Las Electras de Viego se pidieron a 630 pesetas, y se ofrecieron a 635. Los Saltos del Duero, acciones ordinarias, operaron con ofertas a 175 pesetas. Las Minas del Rif, acciones al por-

tador, se demandaron a 680 pesetas. Las nominativas operaron con demandas a 630 pesetas.

Las Minas de Setolazar, acciones nominativas, operaron con demandas a 260 pesetas. Las acciones al portador operaron con ofertas a 290 pesetas. Las Sierra Menora se ofrecieron a 127 pesetas. Las Minas de Afrau se ofrecieron a 1.250 pesetas. Las Sota y Aznar, viejas, operaron con demandas a 1.280 pesetas, y las nuevas operaron a 425 pesetas.

Los Nerviones operaron a 820 y 825 pesetas. Los Petróleos se ofrecieron a 144 duros. Las Papeleras tuvieron operaciones con ofertas a 195 duros. Las Resineras operaron con demandas a 69 pesetas. Las Telefónicas operaron con demandas a 102,20 duros.

Las acciones de Explosivos operaron a 1.410, 1.402,50, 1.400, 1.405, 1.400, 1.395, 1.400 y 1.397,50 pesetas al contado; a 1.425, 1.415, 1.410, 1.412,50, 1.410, 1.407,50, 1.405, 1.407,50 a fin del corriente mes; a 1.430 en alza, y a 1.475 y 1.460 con prima de seis duros a fin del corriente mes. Terminaron con demandas a 1.397,50, al contado, y a 1.407,50 a fin del corriente mes, y ofertas a 1.400 al contado.

Los Altos Hornos operaron con ofertas a 194 duros. Las Siderúrgicas operaron con demandas a 125,50 duros al contado, y ofertas a 126 y medio a fin del corriente mes. Las acciones de Babcock Wilcox operaron con demandas a 137 duros. Las Felgueras operaron a 87 duros al contado, y a 87,25 a fin de mes. Cerraron con ofertas a 87,25 a este plazo. Las C. Navales, serie blanca, operaron con demandas a 127 duros. Las Ponferradas operaron con demandas a 205 pesetas.

IMPRESION DE ALEMANIA

NAUEN, 3.—La Bolsa de Berlín abrió hoy muy irregular, debido a las ventas de los especuladores, pero después se afirmó, hasta que casi al final cerró de París la hicieron fluctuar de nuevo. El dinero subió hasta el 9,50 por 100. Frankfurt abrió firme y se debilitó después, excepto las acciones del cobre. Hamburgo, tranquilo y débil.

La Memoria de la Unión Aérea Española

Recibimos la interesante y extensa Memoria de esta Sociedad. En ella se dan los datos referentes a la explotación del servicio aéreo entre Madrid-Sevilla, Madrid-Lisboa y Sevilla-Lisboa.

El primer año en que la Sociedad funciona normalmente es en 1927. En ese año transportó 1.027 pasajeros y 11.629 kilos de mercancías y correo, recorriendo en total 117.684 kilómetros. La regularidad del servicio fué absoluta, el 100 por 100.

Durante 1928, el número total de kilómetros recorridos sube a 214.987; el número de pasajeros, a 1.387, y el total de las mercancías y correo transportado baja a 5.556 kilogramos. Durante este año la regularidad del servicio ha sido de 97,97 por 100. Solamente ocurrieron tres accidentes de aterrizaje, ninguno de los cuales tuvo, por fortuna, consecuencias lamentables para el pasajero.

El descenso en el movimiento de mercancías y la poca subida en el de viajeros ha sido debido, sin duda, a que el servicio no es diario. Como en la misma Memoria se indica y la práctica enseña, estos servicios de Aviación no dan rendimiento sino en el caso de que sean diarios.

SOCIEDAD MADRILEÑA DE TRANVIAS PAGO DE CUPONES

Esta Sociedad ha tomado el acuerdo de distribuir a las acciones de la misma un dividendo de 17,50 pesetas por título, a cuenta de los beneficios del noveno ejercicio social.

El pago se efectuará a partir del día 15 del presente mes de abril, y previa deducción de los impuestos correspondientes, en los Bancos Urquijo, de Madrid; Bilbao, de Madrid; Español de Crédito, de Madrid; y Banco Urquijo, de Ceuta, de Barcelona, contra entrega del cupón número 17 de las acciones.

Madrid, 1.º de abril de 1929.—El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Senén.

RADIOTELEFONIA SANTORAL Y CULTOS

MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 426 metros).—11,45. Sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias.—12. Señales horarias.—14. Campanadas. Señales horarias. La orquesta de la estación: "Egmont" (obertura); Beethoven; "Me dió en fa"; Rubinié; "Los gavilanes" (fantasía); Guerrero; "Andante cantabile"; Tchaikowsky. Boletín meteorológico. Información teatral. Boisa de trabajo. La orquesta: "If your face wants to laugh" (fox); Barcial; "La Bejarrana" (pasodoble de los quintos); Serrano y Alonso; "Pavana"; Baccarisse; "Fausto" (kermesse); Gounod; "En la Alhambra" (serenata); Bretón.—15,25. Noticias de Prensa. Boiseras operaron con demandas a 69 pesetas. Las Telefónicas operaron con demandas a 102,20 duros.

DIA 4. Jueves.—I. P.—Stos. Isidoro y Ambrosio, ob., dr.; Benito de Palermo, Pío, m.; Zosimo, anc.; Agatopolo, dr.; Teófilo, m.

La misa y oficio divino son del V día de la Infractuata de Pascua, con rito semibreve y color blanco.

A. Nocturno.—Cor. Marías.

Señalada a 11 misa rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por don Manuel de Elzaguire.

40 Horas.—Parroquia de N. Sra. del Carmen.

Corte de María.—Dolores, en parroquias del Carmen, S. Luis, S. Sebastián, Sta. Bárbara, Sta. Cruz, Sta. Teresa, Stos. Justo y Pastor y Calatrava (P.). Arrepentidas, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud y Servitas (S. Leonardo).

Parroquia de las Angustias.—Misa perpetua por los bienhechores de la parroquia.

Parroquia del Buen Consejo.—7,30, a 11, misa cada media hora.

Parroquia de N. Sra. del Carmen (40 Horas).—Continúa la novena al Santísimo Sacramento, 8. Exposición; 10,30. Tercia, misa cantada y sermón, señor Herrero; 5,30 t., oración mental, sermón, P. Urbano, O. F.; ejercicio y reserva.

A. de S. José de la Montaña (Caracas).—3 a 6 t. Exposición; 5,30, rosario y bendición.

Calatrava.—Termina el triduo a S. Francisco de Paula, 10,30, misa solemne; 6,30 t., Exposición, estación, sermón, señor Tortosa; ejercicio y reserva.

Cristo de la Salud.—De 6 a 8 t., Exposición.

Escuelas del S. Corazón (Cervantes).—7,30, Exposición, estación, sermón, hasta las 5 de la tarde; a esta hora, estación, rosario, bendición y reserva.

María Inmaculada (Fuencarral, 113).—10,30 a 6,30 t., Exposición.

N. Sra. de Atocha (Pacífico).—7, 8, 9 y 10 misas; 6 t., ejercicio.

Servitas (S. Nicolás).—8,30, 9, 9,30 y 10, misas; 6 a 7 t., Exposición; 6,30, corona.

HORA SANTA

Parroquias.—Alameda: Por la tarde, con misa.—S. Jacinto: Misas, con Exposición.—C. de María: 8 m.—S. Lorenzo: 7 t., con Exposición.

Iglesias.—Basílica de la Milagrosa: 6 t.—Buena Dicha: 6 t.—Capuchinas (C. de Toledo): 6 t., ejercicio, plática y bendición.—Comandantes de Santiago: 8,30 m., con Exposición.—Escuelas del Sagrado Corazón: 6 t.—Jerónimas del C. Cristo: 5 t.—S. Antonio (Duque de Sesto): 6 t., con Exposición y plática. P. Siete: 6 t., con Exposición y plática para el A. de la Oración.—S. Ginés: 8, con Exposición para el A. de la Oración; 5 t., ejercicio, sermón y reserva.—Salvador: Toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Doctrina Cristiana.—San Sebastián: Misas, 8,30, 9, 9,30 y 10, misa de comunión para el A. de la Oración; por la t., ejercicio de desagravio.

A. C. N. de P. (COMUNION MENSUAL)

Mañana, a las 8, en la capilla de Santa Teresa, de la parroquia de S. José, se celebrará la reunión mensual reglamentaria para los propagandistas del Centro de Madrid.

Banco Popular de

Los Previsores del Porvenir

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que la Junta General Extraordinaria anunciada para el día 24 del próximo pasado mes de marzo, se celebró en la segunda convocatoria el día 7 del corriente mes, a las 9 de la mañana. Los señores accionistas tendrán a su disposición, previa identificación de su personalidad, la boleta de asistencia en el domicilio social, Avenida del Conde de Peñarroya, núm. 22.

Madrid, 3 de abril de 1929.—El secretario del Consejo de Admón., Matías Escalera Haseperú.

ANUNCIO OFICIAL

Confederación Sindical Hidrográfica del Ebro

CONCURSO NUM. 45

Construcción del Canal de Riego del Pantano de las Navas

Acordado este concurso por la Junta de Obras del Pantano de las Navas, las condiciones y modelo de proposición han sido publicados en la "Gaceta" del día 1.º del actual.

PALACIO DE LA MUSICA

Exitos sin precedente de la superproducción de la superproducción

WOLFGANG

Adaptación musical del maestro Bautista

Dirección de orquesta maestro Lasalle

Solista, la notable soprano Gillinska

CULTOS DE LOS VIERNES

Los clásicos y su influencia educativa

Hablado de la utilidad y de los inconvenientes que podía ofrecer el estudio de los clásicos paganos para la educación de la juventud de su tiempo...

Siguiendo estas sabias normas de San Basilio, el lector cristiano de los antiguos clásicos obrará cuerdamente...

TRIBUNALES

EN TORNO AL ARTICULO 135 DEL CODIGO CIVIL

Hay en la actualidad una apelación pendiente, en la sala primera de Audiencia de las Cortes de Madrid, en la que se discute el reconocimiento de un hijo natural...

Como el mismo señor Alvarez, los datos por verdaderos, puesto que el interés jurídico de la cuestión está en el juicio que esos hechos—de estimarlos ciertos—merezan al Tribunal...

Como el mismo señor Alvarez, los datos por verdaderos, puesto que el interés jurídico de la cuestión está en el juicio que esos hechos—de estimarlos ciertos—merezan al Tribunal...

Como el mismo señor Alvarez, los datos por verdaderos, puesto que el interés jurídico de la cuestión está en el juicio que esos hechos—de estimarlos ciertos—merezan al Tribunal...

Como el mismo señor Alvarez, los datos por verdaderos, puesto que el interés jurídico de la cuestión está en el juicio que esos hechos—de estimarlos ciertos—merezan al Tribunal...

Como el mismo señor Alvarez, los datos por verdaderos, puesto que el interés jurídico de la cuestión está en el juicio que esos hechos—de estimarlos ciertos—merezan al Tribunal...

CRITICA, por K-HITO



—¡Otra que te pego! Está visto que el cubismo acabará con la pintura seria.

ALBA TRIUNFANTE

Tampoco esta noche ha podido Pedro pegar ojos. Ya van dos desde el horrible tarde del viernes...

—Han quitado al Señor del sepulcro y no sabemos dónde lo han puesto. Los dos discípulos se ponen en pie...

ACTUALIDAD EXTRANJERA CHINITAS

El presupuesto inglés tiene superávit

Cerca de 600 millones de pesetas, y solamente se habían calculado 125 millones

Esto mejora la posición electoral del Gobierno, sobre todo si se hace alguna desgravación

Churchill acaba de pronunciar un magnífico discurso electoral. Nos referimos a la liquidación del presupuesto 1928-29, que acusa un superávit de libras esterlinas 18.394.463 (590 millones de pesetas)...

Hasta ahí no llega la occidentalización de la mujer turca.

Conocíamos ya un trabajalenguas turco: el del arzobispo de Constantinopla. Pero este otro de la occidentalización femenino-constantinopolitana le va a desbancar.

—Londres.—Contestando a una pregunta el presidente del Board of Trade, ha declarado que antes de la guerra el 90 por 100 de los cristales empleados por los ópticos de la Gran Bretaña eran de fabricación alemana...

Y se asegura que no tienen transcendencia las cosas que decimos los poetas. Véase ahí si es, o no, verdad aquello del mundo traidor y del color del cristal con que se mira...

La mujer leyendo: —Méjico.—Se sigue combatiendo en tres frentes con denuedo. El marido, en sus cosas, y distraído en los tres frentes a la vez?... ¡Cuánto camelo!... No saben qué hacer para llenar los periódicos.

Talleres para cardiacos. Esta especialización no se comprende a qué viene... ¿Enfermo del corazón? ¡Bastante trabajo tiene!

La mujer, sacada de los modestos, pero muy honorables límites a que la Naturaleza la confinara... Menos mal que le parecen honorables. Pero llamar "modestos" a las faldas de la mujer en el mundo, es tener una idea muy curiosa del mundo de la mujer, de los fines y, naturalmente, de los adjetivos.

Y es que, claro, es la parte de la oración que más sufre entre nosotros, los periodistas. Y el gerundio... también el gerundio... pero, vamos, no tanto.

VIESMO

Un incendio destruye el castillo de Clearwell

Han podido salvarse la mayoría de los objetos de arte que estaban allí guardados

LONDRES. 3.—Un incendio ha destruido el castillo de Clearwell, en el condado de Gloucester. Dicho castillo constituía una magnífica residencia campestre desde la época de Eduardo II, habiendo sido reconstruida en el pasado siglo.

Su actual propietario, coronel Wercker, había reunido en ella un verdadero museo de muebles y objetos antiguos, la mayor parte de los cuales han sido destruidos por el fuego.

Se han podido salvar tapicerías, muebles, porcelanas y argenterías que databan de los siglos XVI y XVII, así como un sillón de la época de la reina Ana de Inglaterra.

UNA FABRICA FRANCESA PERPIGNAN. 3.—Un violento incendio ha destruido la fábrica de electricidad de Vince, dejando a oscuras a numerosos pueblos. Las pérdidas materiales se calculan en dos millones de francos.

dado a la buena administración, es evidente que este superávit sirve muy bien al Gobierno en vísperas de elecciones. Pero al mismo tiempo presenta un peligro. La primera idea de los contribuyentes al conocer el superávit será la de que el ministro va a desgravar, y esto, por las condiciones actuales de la Hacienda británica, no parece probable.

De ahí que esté más que justificada la expectación ante el presupuesto venidero. Un superávit seguido de una desgravación, y si la disminución del paro continúa, puede remediar bastante el efecto que han causado las derrotas del ministerio en las elecciones parciales celebradas recientemente.

R. L.

Conferencia de M. Astray en Buenos Aires

BUENOS AIRES. 2.—El general Millán Astray dará mañana su primera conferencia en el salón de la Asociación Patriótica Española, sobre "La creación y organización del Tercio de la Legión Extranjera en Marruecos".

La guillotina se usó en el Canadá, primero

LONDRES. 3.—La Comisión Inglesa de protección de los monumentos históricos, a raíz de unas investigaciones que ha llevado a efecto en Halifax, declara que la guillotina existía ya en Inglaterra antes de que se le hiciera funcionar en Francia en la época del terror.

Parece ser, en efecto, que entre los instrumentos de tortura que empleaban en pasadas épocas las autoridades de Halifax figuraba uno exacto en su funcionamiento al que se le atribuye al profesor francés Guillotin.

El día 16 llega a Arosa la Escuadra alemana

Vienen cuatro acorazados y siete torpederos

KIEL. 3.—En el primer viaje de prácticas de la flota alemana, que durará desde el 16 del corriente mes de abril hasta el día 11 de mayo próximo, y cuyo objetivo general será la bahía de Arosa, tomarán parte los navíos de línea "Schleswig Holstein", "Hessen", "Elisabeth" y "Schlesien", y siete torpederos.

El "Schleswig Holstein" y el "Elisabeth" irán desde el 30 del corriente hasta el 6 de mayo a Bilbao; el "Schlesien" y el "Hessen" desde el 30 del actual hasta el 6 de mayo a Ferrol; cuatro de los siete torpederos, desde el 30 de abril hasta el 6 de mayo a Sevilla, y los otros tres permanecerán el mismo tiempo en Coruña.

Aumentos de impuesto a los solteros turcos

El proyecto en la Cámara

ANGORA. 3.—El Gobierno ha presentado en el Asambleo Nacional un proyecto de ley, en virtud del cual todos los solteros entre veinticinco y cuarenta y cinco años de edad están obligados a pagar una fuerte contribución.

El señor Alvarez ha hecho notar que en todo el mundo se ha necesitado en estos actos del padre, punto que, marchada a Méjico la presunta hija, allí casó y envió, sin que haya prueba alguna de afecto, recuerdo o intervención del padre en momentos tan señalados y de buen recuerdo, después de esta afirmación que el Tribunal Supremo ha dado una fórmula sintética de lo que deben ser los actos justificativos de la posesión, señalando los elementos esenciales reconocidos por la ley: el hijo y los derechos y prerrogativas de la filiación, y 2.º, ejercicio por el padre de la autoridad y funciones paternales en los momentos esenciales de la vida del hijo, por medio de actos continuados, públicos o indubitados.

El juez de primera instancia ha aplicado la ley doce de Toro y ha apreciado un reconocimiento tácito. Don Melquíades Alvarez dice que esto es un dilatación jurídica procesal, porque no se pueden resolver cuestiones planteadas fuera de la demanda, contestación, réplica y duplica, y es lo cierto que en ellos no se enfocó la litis desde el punto de vista de este reconocimiento del hijo en todo el artículo 135 del Código civil.

También ha alegado el señor Alvarez la prescripción; ha quitado valor al hecho del allanamiento a la demanda de los hermanos del padre porque al hermano que se opone y a quien él representa, y ha concluido diciendo que aunque todo lo que ha dicho fueran palabras que se llevasen al viento, no importaría nada para el hijo, que es el único perjudicado al hermano que se opone y a quien él representa, y ha concluido diciendo que aunque todo lo que ha dicho fueran palabras que se llevasen al viento, no importaría nada para el hijo, que es el único perjudicado al hermano que se opone y a quien él representa, y ha concluido diciendo que aunque todo lo que ha dicho fueran palabras que se llevasen al viento, no importaría nada para el hijo, que es el único perjudicado al hermano que se opone y a quien él representa.

—Fuerza de Ella, ¿quién está sin pecado? Ten confianza. Cuando hace un rato se han marchado sus compañeras al sepulcro, yo me he quedado a su lado y he notado que su alma se transfiguraba. Ahora me ha dicho: "Ve a Pedro y dile que no lllore y que espere." Y la he dejado como en un éxtasis.

—Y la he dejado como en un éxtasis. Por la ventana que da al huerto comienzan a insinuarse inciertas claridades. Se mueven en la sombra los granados. De vez en cuando llegan vaharadas de los manzanos en flor. De súbito se abre la puerta y aparece María Magdalena sobreanhelante y revuelta.

A cuatro francos cada fresa

Las primeras llegadas a París se agotaron

PARIS. 3.—Las primeras fresas han aparecido en los mercados centrales, donde estaban expuestas en pequeñas cajitas que contenían diez cada una. Eran las primeras del año y el precio pedido por las cajitas era el de cuarenta francos, lo que representa cuatro francos por fresa. Los compradores arrebataron de las manos su mercancía a los vendedores.

—No, como ya te dije, tú no eras para mí persona desconocida. Tenía noticias de ti, eres de mi sangre. Además, creo que tú fuiste el único hombre del baile que se me acercó sin la lisonja en los labios...

—Pero pudiste haberla leído en mis ojos. —¡Bah! Tus ojos anduvieron aquella noche muy distraídos; pero el caso es que, no sólo me aborrate enojosos cumplidos, sino que me hiciste sinceras confidanzas, que yo te agradezco, y que constituyeron el único paréntesis, sin fatiga, que tuvo para mí la fiesta.

—Resulta a sin embargo, de lo que me dices—repuso con viveza Eduardo, que presentaba ocultas llagas en el corazón de su bella interlocutora—, que no eres feliz. Tú misma has confesado que te aburres, cosa que nunca acontece a los corazones dichosos.

—¡Ah!, al fin lo confesabas. —No veas eso, por Dios, nada que suene a queja contra la llamada naturalmente a ser mi guía y mi confidente en este mundo extraño, en el que acabo de caer, como llovía de las nubes...; pero ya comprendes que mi madre tiene otros deberes que cumplir... Hecha ya mi educación, la duquesa no puede prescindir de consagrar todo su tiempo a las obligaciones de su posición... Ella no sabe, ni tiene para qué enterarse de estas flaquezas mías.

Eduardo, conmovido y comprendiendo las delicadas...

Folleín de EL DEBATE

¡SOLEDAD!

NOVELA por Ceferino Suárez Bravo

la brillante luna, proporciones grandiosas; los arcos y las hornetas que en grandes grupos se levantaban sobre el suelo de mármol, diríase que habían multiplicado su tamaño.

—¡Qué hermosa noche!—volvió a decir Blanca, después de algunos momentos de muda contemplación... Es la primera noche clara de luna que hemos alcanzado desde que nos hallamos aquí, y aunque se me hicieron grandes ponderaciones de la belleza del espectáculo presenciado desde este lugar, todavía la realidad supera a la pintura.

—Más bello habría parecido—dijo Eduardo con sincera convicción—a los que te le han ensañado, si hubieran tenido como yo, al contemplar, arrullados el alma y los sentidos con los divinos acentos de "Norma", trasladada de los salvajes bosques druidicos a esta encantada mansión. Has cantado la "Casta Diva" como un ángel; digo mal, como la gran sacerdotisa de la luna.

—¡Adulador! —Es que no sabrás nunca, prima mía, el efecto que me produjo tu canto, ni yo he sabido hasta hoy todo el poder que ejerce la música, y sobre todo, la música de Bellini, sobre el ánimo desprevientido.

—Me maravilla oírte—dijo Blanca—: los corazones felices no suelen ser tan sensibles, como tú parecías...

serlo, a los encantos de la música. Y, sin embargo, Eduardo, tú eres feliz. Al menos hace diez días lo eras con toda certeza. Aunque tú no me lo hubieras dicho, claro se leía en tus ojos y en los de... ella. No creo que en tan corto tiempo hayas descendido del cielo a la tierra.

Breves momentos de silencio siguieron a estas palabras. Blanca, que había comenzado a pasear a lo largo del terrado, se detuvo y dijo fijando sus hermosos ojos en Eduardo: —No me contestas. Ya advertí, cuando llegaste, que no traías la felicidad en el rostro. ¿Me engañas?

Después de haber llorado, el joven se sentía más propenso a la confidencia y a la expansión. ¿En qué corazón, por otra parte, podría depositar sus penas, tan a propósito como el de Blanca para sentirlas, ni cómo negar esta prueba de confianza a la que se le había aparecido en aquellos últimos días como hada bienhechora bajada de las nubes?

—No te enfadaste, prima—contestó tristemente—. Mi rostro te reveló lo que pasaba en mi corazón. Desde hace poco más de veinticuatro horas soy muy desgraciado.

—Vamos—dijo Blanca volviendo a su paseo, pero parándose a cada instante, según las perspectivas del diálogo, como signo del vivo interés que en ella despertaban las revelaciones de su primo—; se trata sin duda de alguna nube pasajera, de esas que no dejan nunca de aparecer de cuando en cuando en el cielo de los enamorados.

—No por cierto. Se trata de una historia de amores, que ha tenido ya su fin y que no volverá a reanudarse. —A ver, a ver, cuéntame eso—exclamó Blanca vivamente y con acento en el cual no era fácil discernir si, además del interés y de la curiosidad, palpaba algún otro sentimiento—. Pero ya que se trata de una historia, cuéntamela desde el principio.

—A eso voy—dijo Eduardo—. De otro modo no podría comprenderla.

Realmente la historia, como narración de sucesos, era cortísima, pues se componía de sólo tres capítulos. La escena del balón, la del baile y la catástrofe final; pero como estudio psicológico, ya era otra cosa. Eduardo, sin embargo, no se abismó si obedeciendo a las instigaciones del resentimiento, o por discreción, o por algo de que él mismo no sabía darse cuenta, no le concedió a esta parte de su narración más que el desarrollo indispensable para que su prima se penetrara de la verdadera situación de las cosas.

Cuando acabó de hablar, Blanca se quedó pensativa. —Después de lo que acabas de oír—añadió Eduardo por vía de corolario—comprenderás la razón con que te decía hace poco que esta historia de amores ya no puede volver a reanudarse.

—Aunque poco práctica en tales asuntos, primo—dijo Blanca—, mientras éste no se presente algo más claro, no veo suficiente motivo para dar por terminada tu leyenda amorosa. No parece verosímil que lo que ha tenido comienzos tan poéticos acabe de manera tan brusca y tan prosaica. Tú volverás a ver a Luisa...

—No—interrumpió el joven con vehemencia—. Todo acabó ya entre los dos. No se juega impunemente con el corazón de un hombre, y no me expondré a ser engañado por segunda vez. Quizá sea éste un castigo de Dios por haber atropellado dolorosos recuerdos de familia, que debieron haber puesto entre los dos un muro de bronce. Luisa se ha portado, al fin, como hija del administrador infiel, que se llevó los últimos bienes de mi patrimonio.

Aquí refirió Eduardo a Blanca todo lo que sabía respecto a la manera con que el padre de Luisa desempeñó el cargo de gerente de los bienes de su tío y de su padre.

—¿Es posible?—dijo Blanca indignada—. ¿Y tú íbas a entrar en semejante familia? —Cuando conseguí mi corazón a Luisa, ignoraba a qué familia pertenecía. El amor no se para en genealogías. El día que me enteré de la fatal coincidencia...

—No; como ya te dije, tú no eras para mí persona desconocida. Tenía noticias de ti, eres de mi sangre. Además, creo que tú fuiste el único hombre del baile que se me acercó sin la lisonja en los labios...

—Pero pudiste haberla leído en mis ojos. —¡Bah! Tus ojos anduvieron aquella noche muy distraídos; pero el caso es que, no sólo me aborrate enojosos cumplidos, sino que me hiciste sinceras confidanzas, que yo te agradezco, y que constituyeron el único paréntesis, sin fatiga, que tuvo para mí la fiesta.

—Resulta a sin embargo, de lo que me dices—repuso con viveza Eduardo, que presentaba ocultas llagas en el corazón de su bella interlocutora—, que no eres feliz. Tú misma has confesado que te aburres, cosa que nunca acontece a los corazones dichosos.

—¡Ah!, al fin lo confesabas. —No veas eso, por Dios, nada que suene a queja contra la llamada naturalmente a ser mi guía y mi confidente en este mundo extraño, en el que acabo de caer, como llovía de las nubes...; pero ya comprendes que mi madre tiene otros deberes que cumplir... Hecha ya mi educación, la duquesa no puede prescindir de consagrar todo su tiempo a las obligaciones de su posición... Ella no sabe, ni tiene para qué enterarse de estas flaquezas mías.

Eduardo, conmovido y comprendiendo las delicadas...

—Y cata aquí a tu pobre primo formando parte de la comparsa. Me veías aquella noche por primera vez.